
CANDURA
O grupo pernambucano

Raymundo da Fonte, dono da
marca Brilux, fechou a aquisição
da Candura, fabricante de pro-
dutos de limpeza que pertencia a
família Zanotta há 40 anos. A
unidade da Candura Piracicaba,
que produz água sanitária e pro-
dutos de limpeza não-clorados,
tem 180 funcionários, que se
juntam agora mais de 2.400 que
compõe o grupo pernambucano.
A marca é líder no mercado de
água sanitária em São Paulo.

TÁSSIA
Diretora do Centro de Co-

municação Social de Piracica-
ba, Tássia Espego teve artigo re-
publicado pelo perfil do Insta-
gram do @mulherespelademo-
craciabr, que é pluripartidário
e dá visibilidade às ações e pro-
jetos de lideranças femininas.
Ela também publica o artigo so-
bre o novo ambiente comunicaci-
onal do poder público na página
A2 desta edição de A Tribuna.

POSSE
O deputado federal Cezinha

de Madureira tomou posse para
seu segundo mandato de deputa-
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do federal. Nas redes sociais, ele
agradeceu especialmente ao seu
amigo, pastor Dilmo dos Santos,
de Piracicaba, cidade onde obte-
ve expressiva votação em 2022.

SEM POSSE
Apesar da articulação com

o vereador Zezinho Pereira,
quem não assumiu foi o primei-
ro suplente do União Brasil, o
pastor Edilson de Madureira. Fal-
tou pouco. E como perguntar nun-
ca ofende: em um mês de man-
dato é possível fazer história?

ZEZINHO
Vale lembrar que, após 20

anos distante da Câmara, Zezinho
Pereira chegou a assumir a vaga
do então vereador Matheus Erler.
Fez a diferença em 2020, quando
finalmente o servidor público re-
tornou à Casa Lgislativa. Soube
aproveitar bem a oportunidade. 

GESIEL
O nome forte da Assem-

bleia de Deus - Ministério de
Madureira para 2024 em Pira-
cicaba é do atual vereador de
Iracemápolis, Gesiel de Madu-
reira, o qual deve mudar seu
domicílio eleitoral para Piracica-
ba. As articulações para outubro
do próximo ano já começaram.

REJEIÇÃO
Há nos bastidores político-re-

ligiosos uma análise de que rejei-
ção a nomes como Maria de Je-
sus, Pastor Jovem, Cláudia Nas-
cimento, Mário Firmiano e do pró-
prio Edilson de Madureira tem
fortalecido a proposta de trazer
Gesiel, já que ele é querido e po-
deria ter expressiva votação.
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Divulgação

VISITA
Jornalista João Umberto Nas-
sif, advogado Gerson Marceli-
no e Evaldo Vicente, diretor de A
Tribuna Piracicaba, durante vi-

sita à redação. Na conversa, os
temas principais foram literatu-
ra, política na cidade e na região
e, claro, as eleições de 2024.

Divulgação

JUNTOS PELO XV
Prefe i to  Luc iano A lmeida
(sem partido) e o vereador
Paulo Campos de novo estão
próximos, após algum estra-
nhamento de relações nos
dois primeiros anos de go-
verno. Acompanhado do ami-
go Danilo Amaral e do filho

Francisco, Campos foi acom-
panhar o XV no Barão. Pre-
feito e vereador estão juntos
pelo XV, agora há a expecta-
tiva de que estejam juntos
também por Piracicaba. O
Capiau fica feliz em ver que
amizades são reatadas.

VacinaPira abre vagas para
imunização contra a Covid
Saúde alerta para a importância de apresentar documentação e
o comprovante da última dose recebida na hora da imunização

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), libera novas
vagas para agendamento da va-
cina contra a Covid-19 a partir
das 8h de hoje, 7. O agendamen-
to é feito pelo site VacinaPira
(vacinapira.piracicaba.sp.gov.br).
Para se vacinar contra a Covid-19
é necessário apresentar docu-
mento de identificação com foto,
CPF, comprovante de residência
em Piracicaba e comprovante de
vacinação com a última dose.
Além disso, a SMS reforça que
ainda é obrigatório o uso de

máscaras em unidades de saú-
de, conforme Decreto Estadual.

Grupos para os quais foi libe-
rada agenda para amanhã, 07/02,
a partir das 8h: • 3ª dose para pes-
soas com 18 anos ou mais que to-
maram a 2ª dose há, pelo menos,
4 meses; • 3ª dose para pessoas
com 18 anos ou mais com alto
grau de imunossupressão que to-
maram a 2ª dose há, pelo menos,
28 dias; • 3ª dose para adolescen-
tes de 12 a 17 anos com alto grau
de imunossupressão que tomaram
a 2ª dose há, pelo menos, 8 sema-
nas; • 4ª dose para pessoas com

18 anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
3ª dose há, pelo menos, 4 meses;
• 4ª dose para pessoas com 18
anos ou mais que tomaram a 3ª
dose há, pelo menos, 4 meses; •
5ª dose para pessoas com 18 anos
ou mais com alto grau de imu-
nossupressão que tomaram a 4ª
dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas de primeira
dose para todas as idades, a par-
tir dos 6 meses; segunda dose
para bebês de seis meses a dois anos
que tomaram a primeira dose da
Pfizer Baby até 13/01/23; segunda

dose da Pfizer para quem tomou a
primeira dose até 16/12/22 (12 a 17
anos) e até 14/01/23 (18 anos ou
mais); segunda dose da Coronavac
para quem tomou a primeira dose
até 13/01/23; segunda dose de As-
trazeneca para quem tomou a pri-
meira até 16/12/22; terceira dose
para adolescentes; primeira dose
adicional Janssen para quem to-
mou a dose única até 09/12/22;
segunda dose adicional Janssen
para quem tomou a primeira adici-
onal até 28/10/22 e terceira adicio-
nal Janssen para quem tomou a
segunda adicional até 28/10/22.

O cágado resgatado pela
Guarda Civil no sábado, 4, próxi-
mo ao Terminal Piracicamirim, e
encaminhado ao Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ) morreu
na tarde de ontem, 6. Ele havia
passado por procedimento de re-
constituição do casco, realizado
com resina, mas no início da tarde
teve uma piora no quadro clínico
– estava com fraturas e pneumo-
nia – e não resistiu. A equipe da
viatura 76, formada pelos GCs
Moreira e Roberta, durante patru-
lhamento na manhã de sábado, foi
acionada por um homem que pe-
diu para que eles resgatassem um
cágado atropelado nas proximida-
des do Terminal Piracicamirim. A
equipe levou para o Núcleo de Bem-
Estar Animal. O coordenador do
CCZ, Matheus Santos, recebeu o
animal, que passou por procedi-
mento de reconstituição das partes
fissuradas do casco com resina. Ele
apresentou quadro inicial de pneu-
monia, que já estava sendo trata-
do. Seu estado de saúde era consi-
derado estável, apesar da gravida-
de das lesões, mas no início da
tarde de ontem teve uma piora.

Morre o
cágado que
foi resgatado
no sábado, 4

Divulgação

INTERDITADA
A ponte de concreto localizada na es-
trada PIR 011N, no bairro Vila Breda,
próxima à Usina Costa Pinto, será in-
terditada para reforma hoje, 7, das 7h
às 16h. A estrutura sofreu desmoro-
namento da cabeceira com o impac-

to das fortes chuvas que atingiram o
município nos últimos dias. Durante
o período de interdição, o desvio pode
ser feito pela PIR 028 (sentido bairro
Água Santa) ou PIR 022 (sentido
bairros Santana e Santa Olímpia).

Divulgação

CARNAVAL DE RUA
Mesmo debaixo de chu-
va, o Bloco da Salomé
desfilou na tarde do sá-
bado, 4, e abriu o Car-

naval de Rua 2023 em
Piracicaba. Hoje, serão
divulgados os blocos
desfilarão na cidade. A6
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Adelino Francisco
de Oliveira

O neofascismo se
 tornou uma
ameaça pre-

sente e muito real para
as sociedades demo-
cráticas. É quase ina-
creditável que esse
fantasma, que asso-
lou o mundo no decurso da pri-
meira metade do século XX, cul-
minando com a 2ª grande guer-
ra, tenha voltado a ter espaço e
adeptos no cenário político do
contemporâneo. O neofascismo
é a expressão do mal radical, que
se levanta contra o projeto de um
mundo livre e racional, sedimen-
tado em critérios éticos e no pro-
grama dos direitos humanos. A
formação para a cidadania po-
lítica é o caminho para libertar
o mundo das ameaças sombri-
as e nefastas do neofascismo.

No plano político o neofas-
cismo intenta contra a democra-
cia, instaurando um estado au-
toritário e policial. No campo dos
valores e da cultura, o neofascis-
mo se apresenta como conserva-
dor, defensor de uma moral fe-
chada e conservadora. Mas tudo
não passa de mera hipocrisia e

muito cinismo. No final
o neofascismo represen-
ta uma visão atrasada
e retrógrada de valores
e de relações humanas,
advogando em defesa
do racismo e de todos
os tipos de preconceitos
e discriminações. No as-
pecto econômico, o neo-
fascismo levanta a ban-

deira do ultraliberalismo, atuando
em prol exclusivamente dos inte-
resses do mercado. O resultado é o
agravamento das injustiças soci-
ais e ambientais, em um Estado
de perpétua vigilância e controle,
gerando opressão e exploração.

É evidente que o neofascis-
mo não apresenta sua face extre-
ma e aterradora de pronto, reve-
lando seu real significado e repre-
sentação, que é a política da mor-
te. Por meio de um discurso sem-
pre velado e cheio de metáforas e
interditos, o neofascismo procu-
ra avançar no processo de aliena-
ção política, para ganhar mentes
e corações. O negacionismo e re-
visionismo históricos, o obscuran-
tismo contra os avanços científi-
cos, a disseminação em larga es-
cala de mentiras (fakenews) e pós-
verdade, a produção cotidiana de
desinformação são expedientes e

estratégias comuns para conven-
cer e conquistar as massas, ob-
tendo apoio ao projeto de poder,
que produção tão somente pobre-
za e morte para a população, sem-
pre privilegiando o grande capi-
tal em uma perversa lógica de
concentração de riquezas. Cur-
var-se aos interesses do mercado
significa fechar os olhos e aban-
donar as demandas do povo.

O grande desafio do contem-
porâneo é superar a ameaça do
neofascismo, fortalecendo a com-
preensão social do lugar central
da democracia e dos direitos de
cidadania. Para tanto é urgente a
construção de amplo movimento
de educação popular, visando a
formação para a cidadania políti-
ca. Não basta repassar conteúdos,
em uma perspectiva bancária de

educação. A dinâmica de ensi-
no-aprendizagem deve contem-
plar o desenvolvimento do
pensamento crítico e problema-
tizador, ancorado no mais pro-
fundo senso ético de justiça.

Ensinar a ética, desde a
mais tenra idade, como critério
de julgamento e ação é o cami-
nho para se derrotar as preten-
sões políticas do neofascismo. A
educação é o mais potente re-
curso para se construir consci-
ências livres e comprometidas
com a ética da justiça e da soli-
dariedade, base para sociedades
realmente democráticas. A for-
mação para a cidadania política
é mesmo urgente e deve compor
todos os currículos. Para além
dos conteúdos, os jovens estu-
dantes precisam apreender o dis-
cernimento ético, o compromis-
so com a justiça social e ambien-
tal. Somente assim o neofascis-
mo será, de fato, derrotado.

———
Adelino Francisco de
Oliveira,  professor
no Instituto Federal,
campus Piracicaba,
Doutor em Filosofia e
Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

De crise e de indiferença
"In Extremis"

nisso está toda a com-
plexidade da ativida-
de que, ao mesmo
tempo, é ciência e arte.
Estamos diante de
verdadeiras multi-
dões de emissores,
cada qual dizendo o
que pensa - ou o que
acredita pensar - pa-
lavras lançadas ao

vento. Mas há receptores? Se
houver, parecem escondidos
num conveniente - e quase sem-
pre covarde - anonimato. Aven-
tureiros discorrem sobre tudo.
E não são responsabilizados.

O Papa Francisco - em sua
singular sabedoria - já nos aler-
tou a respeito da atual "era da
indiferença". E a constatação
agrava-se quando se acredita
tenha, o ser humano, liberda-
de até mesmo para ser indife-
rente. No entanto, esse questi-
onável direito individual não
seria apenas cumplicidade, co-
nivência? A indiferença - especi-
almente diante de violações de
bens comuns - há que ser res-
ponsabilizada. E um dos mais es-
candalosos exemplos disso está
entre nós, no crime cultural que
a atual administração cometeu
contra a Pinacoteca de Piraci-
caba. E que ainda comete.

O sr. preboste além da indi-
ferença para com as obras de
arte abandonadas em lugar pre-
cário no Engenho Central, men-
tiu vergonhosamente à Justiça
e continua impune. Ou a "era
da indiferença" teria atingido
também setores do Ministério
Público? Pois o alcaide assegu-
rou, em juízo, que o prédio da
Pinacoteca destruída estava em
reforma, após o que o tesouro
artístico retornaria àquele espa-
ço. Mentira deslavada. E a Câ-
mara Municipal? Foi atacada
pelo vírus da indiferença, tornan-
do-se conivente pelo silêncio?

Homem de oração, começo
a pedir aos céus - na crise que me
alcança - a perda da capacidade
de indignação. Machuca demais.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Após tantas e
tantas refle-
 xões a respei-

to dela, há quem te-
nha concluído crise
ser sinal de vida. Na
realidade, a palavra
tem origem médica e,
com o tempo, esten-
deu-se a todas as realidades hu-
manas. Crise acontece preceden-
do uma transformação. Que
pode ser favorável ou desfavo-
rável. Vai daí, a pessoa humana,
em sua vida pessoal, entra, tam-
bém, em crise. E em quantas! Pelo
menos, digo-o por experiência
pessoal já que me considero al-
guém em crise permanente. Cri-
se de fé, crise financeira, crise
familiar, crise conjugal, crise pro-
fissional, crise vivencial, existen-
cial, emocional, política - acho
desconhecer o que seja viver sem
crises. Logo, se for sinal de vida,
vivi e ainda vivo muito. Com in-
tensidade tal que, em alguns
momentos, leva à exaustão.

Chego a pensar sejam, as
crises, um hábito. Ou algo vi-
ciante. Pois, quando tudo pa-
rece estar sem problemas ou di-
ficuldades, há estranhamen-
tos. É como se algo estivesse
faltando. Ou que a tranquili-
dade fosse um equívoco ou -
quem sabe? - prenúncio de que
algo ruim irá acontecer. Tal-
vez seja - mas saiba-se lá - o
tal medo de ser feliz. De estar
feliz. Aquilo, pois, que o povo
bem conhece: "quando a esmo-
la é muita o santo desconfia".

Minha crise atual está na
dúvida quanto ao exercício do
jornalismo. Escrever, não con-
sigo parar de fazê-lo. Se o fizer,
será como deixar de respirar.
Mas continuar no jornalismo,
isso já me traz dúvidas cada vez
mais cansativas. Pois, nestes
tempos de tantas superficiali-
dades, qualquer um que poste
qualquer coisa em qualquer es-
paço da internet já se intitula
jornalista. Ou escritor. Surpre-
endo-me, pois, que - apesar de
meus 67 anos de exercício nes-
sa atividade - nunca me reco-
nheci ser isso ou aquilo. Sem-
pre entendi estar sendo. Ten-
tando ser. Um aprendizado co-
tidiano que, ao final, me tor-
na, na verdade, no que apenas
sou: estudante. Ou, como diz
a música: eterno aprendiz.

A comunicação se resume
num emissor e num receptor. E
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notícias advindas dos
governos, nem sempre
o assunto está em pau-
ta, e em grande parte
também não se trata de
um assunto que a pes-
soa gostaria de tratar na
mesa do almoço, pois ele
trará interferências di-
retas no seu orçamento
financeiro ou na rotina
estabelecida no dia a dia.

Mas e aí, qual a saída para
noticiar esses assuntos que tam-
bém precisam de divulgação? E
o mais preocupante ainda: como
vou falar de um assunto sobre o
qual a maioria das pessoas não
terá nenhuma empatia, justa-
mente pelas redes sociais que
muitas vezes são medidas por
curtidas e compartilhamentos?

Eu me arriscaria a dizer que a
primeira coisa que deve ser consi-
derada na estruturação da notí-
cia da comunicação pública é que
em tempos de convergência midi-
ática o cidadão deve ser tratado
como sujeito na ação, e não somen-
te como receptor da notícia.

Outro ponto que também deve
ser levado em consideração é que
as redes sociais de governos não
devem ser comparadas com redes
de qualquer outro segmento, pois

Tássia Espego

Costumo repetir
isso sempre: fa-
 zer comunica-

ção de governo está
cada vez mais desafia-
dor. Porém, como esco-
lhi trabalhar fazendo
exatamente isso, sinto-
me na obrigação de
buscar caminhos e al-
ternativas para desbravar essa ta-
refa e encontrar o fio condutor que
entregará a mensagem ao público
que precisa receber a informação.

Hoje em dia a internet tem
dominado as discussões dos mais
variados segmentos e na comu-
nicação governamental não é di-
ferente. Os meios de comunica-
ção tradicionais buscam hoje as
pautas por meio de conteúdos que
são debatidos nas redes sociais.
Até aí não existe mal nenhum,
pois faz todo sentido que as notí-
cias sejam produzidas em cima de
assuntos sobre os quais as pesso-
as querem discutir, debater e até
obter mais informações para que
possam discorrer de uma manei-
ra ou outra, seja ela no almoço de
domingo com a família ou na
mesa do barzinho com amigos.

Mas para nós, produtores de
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Os desafios da comunicação pública
em tempos de convergência midiática

elas exercem um papel diferente, e
não trarão em todos os posts en-
tretenimento como quase a totali-
dade dos perfis que você que está
lendo esse artigo costuma seguir.

Convido a uma reflexão rápi-
da: você acha que quando um ci-
dadão vê um post sobre mudança
de mão de direção de uma rua pela
qual ele passa várias vezes por dia
ou sobre atualização de valores do
IPTU, por exemplo, ele sente uma
vontade "espontânea" de curtir esse
post? Pois é, tudo nos leva a pensar
que não, não é mesmo? Mas o nos-
so trabalho também passa pela
construção desse tipo de conteúdo,
até mesmo porque dar publicidade
ao governo é constitucional, está
previsto na Constituição Federal de
1988, a qual garante aos cidadãos
o direito à informação e estabelece
os princípios da publicidade, dos
atos, programas, obras e serviços.

No ano que terminou, o Cen-
tro de Comunicação Social de Pi-

racicaba, mais conhecido como
CCS, publicou em média 255 notí-
cias por mês, alcançou mais de 155
mil pessoas pelas duas principais
redes sociais, e mesmo não produ-
zindo somente conteúdos de en-
tretenimento, recebeu do público
em geral mais de 100 mil curtidas.

Números relevantes, que
caso o perfil pertencesse a um in-
fluenciador digital, possibilitaria
firmar contratos bem atrativos
na casa dos famosos 6 dígitos.

Mas como estamos falando
de um tipo de comunicação espe-
cífica e diferente, na qual a "mo-
netização" fica por conta da men-
sagem passada de forma direta e
sem ruídos ao cidadão, esses nú-
meros só nos trazem a certeza de
que estamos trilhando um cami-
nho de construção para um ca-
nal direto com a população, que-
brando uma dificuldade históri-
ca existente, de aproximação en-
tre o Poder Público e o cidadão
por meio da comunicação.

———
Tássia Espego, publici-
tária especialista em
Marketing Político e
Governamental, Dire-
tora do Centro de Comu-
nicação Social da Pre-
feitura de Piracicaba

agressivos e deletérios
ao organismo, de natu-
reza física (sol), quími-
ca (álcool e tabaco) e bi-
ológica (radiação e subs-
tâncias ionizantes).
Nesse pacote, claro,
conta-se também, a
predisposição genética.

Basta dizer, tam-
bém, que a boa relação
médico/paciente, for-

ma uma interação de confiança,
responsabilidade e sinceridade,
como compromisso e deveres de
ambas as partes. Um bom traba-
lho de equipe e dos profissionais
de suporte técnico, locupletam-na.

Na suspeição de uma ano-
malia oncogênica, a ressonân-
cia magnética e o ultrassom, au-
xiliam na detecção de sinais da
doença, a confimar, posterior-
mente, pela biópsia e pelo labo-
ratório de patologia, o qual de-
termina o grau de acometimen-
to, baseado no estadiamento.

O exame imuno-histológico se
faz por meio de marcadores em ti-
pos de câncer presente num tecido
epitelial, revelado pela biópsia, iden-

João Salvador

Em decorrência de
uma desorgani-
 zação celular,

devido a uma muta-
ção genética, um
gene, conhecido como
proto - oncogene, se
ativa e altera o DNA,
ao passar instruções
erradas para suas ati-
vidades. Com o tempo, surge o
câncer, com diferentes denomi-
nações, de acordo com as células
ou tecidos atingidos. Quanto
mais precocemente for diagnos-
ticado, maiores são as chances
de sucesso no controle e na cura.

O câncer, diferentemente de
outrora, já não significa uma sen-
tença incisiva de morte. Mesmo
assim, a causa mais incidente de
câncer na mulher é o de mama, e,
no homem, o de próstata.

Para evitar que um gene saia
de seu cromossomo ditando regras
errôneas e absurdas, a prevenção
é sempre baseada na alimentação
equilibrada e nos cuidados às ex-
posições constantes aos agentes

O fundamentalO fundamentalO fundamentalO fundamentalO fundamental
mesmo é quemesmo é quemesmo é quemesmo é quemesmo é que
todos tenhamtodos tenhamtodos tenhamtodos tenhamtodos tenham
as informaçõesas informaçõesas informaçõesas informaçõesas informações
concretas aconcretas aconcretas aconcretas aconcretas a
respeito dosrespeito dosrespeito dosrespeito dosrespeito dos
cuidados comcuidados comcuidados comcuidados comcuidados com
a saúdea saúdea saúdea saúdea saúde

Câncer: do medo à cura

tificando proteína desajustada.
Esses marcadores agem iguais ao
sistema imunológico. Os antígenos
ou reagentes teciduais, quando
colocados em um tumor suspeito,
formam uma área demarcada, com
reações visíveis no microscópio pela
luminescência, o que permite di-
versas formas de aplicações, no di-
agnóstico de doenças inflamatóri-
as, infecciosas e neoplásicas.

A imunoterapia visa comba-
ter o avanço da doença pela ati-
vação do próprio sistema imuno-
lógico do paciente, esperando que
com o uso de medicamentos, o or-
ganismo elimine a doença de for-
ma mais , com menor toxicidade
possível. A radioterapia é um tra-
tamento baseada em um feixe de
radiação ionizante numa região
do corpo, com volume - alvo, para
destruir as células tumorais ou
manter o tumor reduzido e con-
trolado. Já, na quimioterapia, um
determinado medicamento é apli-
cado por via venosa ou oral, bem
dosado, para agir no corpo in-
teiro e destruir as células doen-
tes presentes no sangue e impe-
dir que elas se espalhem, se mul-
tipliquem e formem tumores -
metástase - em outras regiões.

A extração de tumores ou de
glândulas obedece a métodos es-
pecializados, ao envolver cirurgi-
as abertas e as laparoscópicas.
Numa relação de muita confian-
ça e  de segurança, a cirurgia ro-
bótica, uma especialização da la-
paroscópica, se consolida como
uma ferramenta imperativa, mi-
nimamente invasiva, para remo-
ver tumores e glândulas afeta-
das, de maneira mais precisa, se-
gura e de modo a evitar dores e
perdas sanguíneas, mantendo
nervos e vasos sanguíneos intac-
tos. Assistida por robô, com ima-
gem ampla e tridimensional, na
prostatectomia radical não ocor-
re nenhum tipo de lesão que pre-
judique as estruturas do sistema
urinário e reprodutor, na maio-
ria das vezes. É um procedimento
caro, embora alguns planos de
saúde facilitem a cobertura. Con-
vém lembrar que, além do uso da
robótica na urologia, pode também
ser utilizada na ginecologia, apa-
relho digestivo, cabeça e pescoço.

É bom esclarecer ainda,
que, após qualquer um dos pro-
cedimentos mencionados, o
acompanhamento do paciente
deve ser realizado por um certo
período, com exames de sangue
e avaliação física, para verificar
se não houve reincidiva. Lembre-
se que a melhor forma de lidar
com o medo, é olhar para ele sem
tanto medo. O fundamental
mesmo é que todos tenham as
informações concretas a respei-
to dos cuidados com a saúde.

———
João Salvador, biólogo
articulista

A valorização da advocacia
Max Pavanello

Logo no início da
atual gestão da
 Ordem dos Ad-

vogados do Brasil Se-
ção São Paulo - OA-
BSP, nossa Presidente
Patrícia Vanzolini,
dentre tantas inova-
ções, criou a Comissão
de Valorização da Advocacia, no-
meando o Conselheiro Antonio
Gonçalves para presidi-la.

No segundo semestre, tive a
honra de ser nomeado Coordena-
dor Regional da recém-criada co-
missão e começamos a trabalhar
nas cidades da região e algumas
que não pertencem à região, mas
são próximas geograficamente.

Em 2022, ao lado do Presi-
dente Antonio, tive a oportuni-
dade de proferir palestras falan-
do sobre a valorização da advo-
cacia nas cidades de Araras, São
Pedro, Conchas e Mogi Mirim.
Retomamos o ritmo a todo va-
por, na segunda-feira, 06, esta-
remos em Boituva, na terça-fei-
ra (07) em Itapetininga e na quin-
ta-feira (09) em Hortolândia.

Também na terça-feira,
07, no período da noite, nosso
Presidente Antonio Gonçalves
estará também em Piracicaba,
mas, por compromissos profis-
sionais em outra cidade, não
conseguirei estar presente.

As palestras serão realiza-
das nas sedes da OAB daque-
las cidades, sempre no perío-
do noturno, exceção de Itape-
tininga que será às 10h00.

A criação da Comissão de
Valorização da Advocacia se
deu para que sejam promovidos
debates integrando temas de
alta relevância para a advoca-
cia, como os pilares ética e prer-

As palestrasAs palestrasAs palestrasAs palestrasAs palestras
serão realizadasserão realizadasserão realizadasserão realizadasserão realizadas
nas sedesnas sedesnas sedesnas sedesnas sedes
da OABda OABda OABda OABda OAB

rogativas, além de ho-
norários e qualifica-
ção profissional.

Como o Presidente
Antonio Gonçalves sem-
pre diz: "a advocacia
sofreu consequências
em seu cotidiano labo-
ral em decorrência di-
reta dos efeitos da pan-
demia do COVID-19.

Audiências virtuais, sustentações
orais à distância, ausência de con-
tato nos fóruns e atendimento so-
mente via e-mail foram algumas
das modificações. No entanto, al-
guns profissionais não se adapta-
ram a essa realidade, outros fo-
ram cercados pelas incertezas eco-
nômicas da manutenção da ativi-
dade. Assim, a valorização da ad-
vocacia perpassa pelo necessário
debate acerca de quatro temas
centrais: ética, prerrogativas,
honorários e a valorização. A Co-
missão de Valorização da Advo-
cacia está empenhada em capa-
citar, valorizar e fornecer conhe-
cimento para os causídicos e cau-
sídicas em prol de novos cami-
nhos ante às adversidades."

Convidamos a toda a ad-
vocacia, inclusive estagiários
e estagiárias, a estarem conos-
co para debatermos a valori-
zação de nossa profissão.

———
Max Pavanello, advoga-
do, conselheiro secional
da OABSP, Membro da
5ª Câmara Recursal da
OABSP, Coordenador Re-
gional da Comissão de
Valorização da Advocacia



ENIGMÁTICO
O Brasil vive tempos nebu-

losos. Existe dois Brasil: um com
governo recentemente eleito,
procurando um jeito de admi-
nistrar, suficiente para cumprir
suas metas e promessas. O ou-
tro, um Brasil que leva susto
toda semana, graças aos seus
bastidores que parece uma fá-
brica de horrores. A última, en-
volve possíveis denúncias ina-
creditáveis por parte do sena-
dor Marcelo Do Val. Presidente
condenado assumiu, presiden-
te derrotado sumiu (medo de ser
preso?), parlamentares visivel-

mente movidos a promessa, e o
Poder Judiciário sem a confi-
ança da população. Sobrou até
para as Forças Armadas. Bra-
sil preocupante e impreciso.

PONTO FINAL
XV em um beco sem saída?

O time montado é fraco e pode
lutar contra o rebaixamento. E,
o Brasileiro se aproxima. É pre-
ciso uma estratégia urgente
para salvar alguma coisa. Se o
acesso é impossível, é indispen-
sável evitar o rebaixamento, e
imediatamente planejar a Série
D. Decisões já. Sem medo e dó.

SEGURO RURAL
As questões ambientais,

cada vez mais frequentes, e o es-
tímulo governamental fizeram a
procura por seguro rural tripli-
car no Brasil nos últimos cinco
anos, de acordo com dados da
Confederação Nacional das Se-
guradoras (CNseg). Apesar do
aumento significativo, o volume
ainda é pouco expressivo - ape-
nas 15% da área plantada do País
está segurada-, se comparado
com outros importantes países
de produção agrícola como Esta-
dos Unidos, onde 90% da área
cultivada é segurada, e China,
com 65% da produção segurada.

AMENDOIM
A União Europeia informou

ao Brasil, a retirada da exigên-
cia da certificação oficial e di-
minuição do índice de controle
do amendoim brasileiro com
destino aos países do bloco eu-
ropeu em razão do índice de con-
formidade do produto em rela-
ção às contaminações com afla-
toxinas (substâncias nocivas
produzidas por fungos). Somen-
te no ano de 2022, o Brasil ex-
portou cerca de 285 mil tonela-
das de amendoim, no valor apro-
ximado de US$ 332 milhões.
Destas, 70 mil toneladas foram
destinadas à União Europeia.

INFLUENZA AVIÁRIA
Apesar de ser exótica em ter-

ritório nacional, a influenza avi-
ária de alta patogenicidade
(IAAP) tem preocupado o mun-
do por ser uma doença viral al-
tamente contagiosa e fatal que
afeta aves domésticas e silvestres
com graves consequências ao
comércio internacional de pro-
dutos avícolas. A IAAP também
pode ser transmitida para huma-
nos, no entanto, não é uma do-
ença transmitida pela carne de
aves e nem pelo consumo de ovos.
Na América do Sul, países vizi-
nhos já notificaram focos da do-
ença, o que levou o Brasil a inten-
sificar as medidas de prevenção.

CHILE
De janeiro a outubro de

2022, as exportações de frutas
frescas pelo Chile totalizaram
US$ 4,360 bilhões. Durante todo
o ano passado, o Brasil embar-
cou para o exterior frutas no
valor total de US$ 1,077 bilhão
(queda de -11,6% sobre US$
1,218 bilhão exportado em 2021).
Isto significa que no ano passa-
do, as exportações das frutas
chilenas foram entre quatro e
cinco vezes superiores às ven-
das brasileiras. Terceiro maior
produtor de frutas do mundo,
atrás apenas da China e Índia.

ADIDOS
AGROPECUÁRIOS
O trabalho dos Adidos agrí-

colas em embaixadas brasileiras
ao redor do mundo é fonte de
inúmeros benefícios para o mer-
cado brasileiro, como na prospec-
ção de novas oportunidades
para o agronegócio, análise de
informações sobre os mercados
locais e melhores oportunida-
des de negócio, monitoramen-
to das modificações nas políti-

cas sanitárias e contato com
especialistas, dentre outros.

ANIVERSÁRIO DA SNA
A Sociedade Nacional de

Agricultura (SNA) realizou um
almoço para comemorar os 126
anos da instituição, completa-
dos em 16 de janeiro. Na oca-
sião, o presidente da SNA, An-
tonio Alvarenga, falou sobre o
momento atual da entidade e
destacou os novos projetos em
andamento. "Já temos três cur-
sos aprovados pelo MEC, e ou-
tros cursos de pós-graduação em
desenvolvimento. A SNA detém
90% do capital dessa empresa",
afirmou Alvarenga. Ainda na
área de educação, a SNA irá lan-
çar seu primeiro curso de Co-
mércio Exterior, em parceria com
a Fundação Centro de Estudos
do Comércio Exterior (Funcex).

BORRACHA
O diálogo tem sido prioriza-

do com as diversas cadeias de
produção do agro paulista. O
secretário Antonio Junqueira,
conhecedor de reivindicações do
setor de heveicultura, referente
à produção e comercialização de
borracha, manteve reuniões com
o ministro da Agricultura, Car-
los Fávaro, e representantes da
cadeia produtiva do cultivo da
seringueira. Durante o encontro
realizado na sede do ministério
da Agricultura e Pecuária em
São Paulo, Antonio Junqueira e
Carlos Fávaro trataram de diver-
sos assuntos relacionados à pro-
dução agropecuária no Estado.

PROJETO
O projeto do Centro de Ex-

celência em Cana-de-Açúcar - a
ser instalado em Ribeirão Preto,
a partir de uma parceria entre o
Sistema Federação da Agricultu-
ra e Pecuária do Estado de São
Paulo/Serviço de Aprendizagem
Rural (FAESP/SENAR-SP) e a
Confederação Nacional da Agri-
cultura e Pecuária do Brasil
(CNA) - deu um novo passo,
quando o gerente do SENAR-SP
naquele município, Marcelo Gas-
parini, teve uma reunião com o
prefeito Duarte Nogueira e o se-
cretário da Casa Civil, Alessan-
dro Hirata, para discutir detalhes
da liberação do projeto arquite-
tônico, de maneira que a obra
possa avançar com celeridade.

SEGURANÇA
ALIMENTAR
A Subsecretária de Abasteci-

mento e Segurança Alimentar/SP,
por meio da Coordenadoria de
Segurança Alimentar, irá promo-
ver nos meses de fevereiro e mar-
ço uma série de encontros com
gestores municipais para dialogar
sobre a implementação de uma
política pública de segurança ali-
mentar em diversas cidades do
interior paulista. A ação integra
o "Circuito Dialogando Seguran-
ça Alimentar no Estado de São
Paulo". O circuito tem como obje-
tivo sensibilizar as municipalida-
des sobre o assunto. Na temática
proposta serão colocadas, sobre-
tudo no atendimento aos 30% da
compra da merenda escolar. (Com
informações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

A3
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 7 de fevereiro de 2023

AAAAAUTUTUTUTUTARQUIAARQUIAARQUIAARQUIAARQUIA

Vereador quer que Semae
justifique ‘valor excessivo’
em contas de água
Em representação ao MP-SP, Cassio Fala Pira diz que moradores o procuraram
relatando alta no valor das contas após a troca do hidrômetro de suas casas

O vereador Cassio Luiz Bar-
bosa, o Cassio Fala Pira (PL), en-
caminhou nesta sexta-feira (3)
uma representação ao Ministério
Público do Estado de São Paulo
solicitando que o Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto)
suspenda as contas de água e es-
goto dos munícipes, justifique o
valor excessivo das contas após a
troca do hidrômetro e solucione
o problema, restabelecendo a
quantia correta a ser cobrada.

“Inúmeros munícipes atual-
mente enfrentam uma situação
lamentável: em razão da troca do
hidrômetro de suas residências, as
contas de água e esgoto estão vin-
do com valores exorbitantes. Des-
de o dia 11 de janeiro, orientamos
os moradores a trazer ao gabinete
deste vereador três contas anteri-
ores à troca do hidrômetro e três
posteriores à troca, a fim de que
este órgão [Semae] verifique os va-
lores excessivos e veja a situação
em que essas pessoas se encon-

tram”, justificou Cássio Fala Pira.
“O que nos causa estranhe-

za é que os valores exorbitantes
cobrados só foram identificados
após a troca dos hidrômetros, o
que nos leva a crer que venha
ocorrendo alguma irregularida-
de”, acrescenta o vereador.

Ele cita o caso da moradora
Alessandra Stipp da Silva, que,
após ter o hidrômetro de sua casa
trocado em 2018, viu os valores
das contas de água e esgoto au-
mentarem a cada mês. “Alessan-
dra procurou a autarquia inú-
meras vezes, buscando uma so-
lução para o seu grande proble-
ma, todavia nunca resolveram
nada”, afirma o parlamentar.

Cassio Fala Pira também cita
o fato de vários moradores esta-
rem sem água desde domingo (29).
“Essa situação vem causando sé-
rios transtornos à população, uma
vez que, sem água, as pessoas não
conseguem lavar louça, lavar rou-
pa, limpar a casa e, muito menos,

Guilherme Leite

“Inúmeros munícipes enfrentam uma situação lamentável”, disse Cassio

tomar um adequado banho para
ir ao trabalho ou na volta deste.
Todavia, as contas vêm com valo-
res altos e os munícipes são obri-
gados a pagar, sendo que nem
água estão utilizando”, relata.

O vereador salienta que,

como os contribuintes procura-
ram o Semae “inúmeras vezes e
não tiveram seu problema resol-
vido”, decidiram recorrer ao Mi-
nistério Publico, órgão que enten-
dem ser “mais competente para a
solução do problema relatado”.
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Requerimento questiona qualidade de recapeamento asfáltico em avenida
Foi protocolado na manhã

desta sexta-feira (3) o requerimen-
to 61/2023, que questiona a quali-
dade do recapeamento asfáltico
realizado pela Prefeitura na ave-
nida Thales Castanho de Andra-
de, no bairro Monte Líbano, po-
pularmente conhecida como “ave-
nidinha”. A autoria é do verea-
dor Gustavo Pompeo (Avante).

O parlamentar esteve no lo-
cal na segunda quinzena de ja-
neiro para acompanhar o desen-
volvimento dos trabalhos, que
previam o recapeamento comple-
to da via e a troca do sistema de
drenagem. Segundo Pompeo, a
revitalização faz parte de um con-
vênio da Prefeitura com o Gover-
no do Estado. Na manhã desta
quinta-feira (2), o parlamentar, ao
retornar ao local, se deparou com
problemas na execução da obra,
o que gerou questionamentos.

No requerimento, o vereador
contesta se a obra de recapeamen-
to asfáltico da avenida já foi con-
cluída; em caso negativo, ele per-

Assessoria Parlamentar

Gustavo Pompeo esteve na avenida Thales Castanho de Andrade,
no bairro Monte Líbano, e encontrou problemas na obra feita na via

gunta qual o prazo para ser en-
tregue. Pompeo menciona tam-
bém, quanto ao tempo de dura-
ção dos serviços, se teria algum
motivo específico para a obra já
apresentar problemas; quem se-
ria o engenheiro técnico respon-
sável por ela; qual foi o estudo de
viabilidade realizado pela empre-
sa prestadora de serviços; e quais
medidas serão tomadas para ga-
rantir a qualidade na obra.

“É inadmissível uma obra tão
recente em menos de um mês já
apresentar vários problemas. Essa
obra é paga pelo contribuinte. Os
moradores da região estavam feli-
zes, visto ser uma importante liga-
ção para vários bairros, como Cos-
ta Rica, Novo Horizonte, Monte
Líbano, Itapuã, Jardim São Paulo
e Tatuapé. Eles utilizam esse tre-
cho para ir e vir de casa, do traba-
lho, da casa de parentes, do Cen-
tro da cidade. Não se pode entre-
gar uma obra orçada em milhões
e que se desfaz com 15 dias e achar
que está tudo bem”, salientou.

Moradores da rua Barretos,
no bairro Glebas Califórnia, recla-
mam da grande quantidade de
buracos na via. Segundo os resi-
dentes, a má conservação da rua,
que é sem saída, é responsável por
danos a veículos que por ela tran-
sitam. O relato foi feito ao verea-
dor Gilmar Rotta (PP), que visitou
o local nesta terça-feira (2).

Alguns buracos, inclusive,
foram parcialmente tapados
com concreto pelos próprios
munícipes. “O descaso chega a
ser tão grande que a prefeitura
realizou remendo em alguns
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Buracos na rua Barretos
preocupam moradores
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Moradores conquistam
reformas em área de lazer

O vereador Anilton Rissato
(Patriota) acompanhou na tarde
desta quarta-feira (1º), os servi-
ços de poda nas árvores da área
de lazer localizada na rua Nilo Pe-
çanha, no bairro Jardim São
Luiz, região de Santa Teresinha.
Os serviços estão sendo realiza-
dos pela empresa Engemaia, con-
tratada pela Semozel (secretaria
municipal de Obras e Zeladoria).

O vereador encaminhou no
ano de 2022, a indicação 1985/
2022, solicitando corte de mato,
poda de árvore, limpeza da área,
reforma dos aparelhos da acade-
mia, iluminação, bebedouro, ins-

talação de lixeiras, revitalização,
e o que mais se fizesse necessário.

A reforma da área de la-
zer trará grandes benefícios a
todos, além de voltar a cum-
prir sua função social comu-
nitária a que se destina, afir-
mou o vereador. “Agradeço às
equipes pela agilidade em aten-
der as demandas da população
do bairro São Luiz, agradeço
ao secretário Paulo Ferreira da
Silva, responsável pela Semo-
zel. A partir desta ação, a po-
pulação poderá utilizar esta
área com mais segurança”,
destacou Anilton Rissato.

“A reforma trará benefícios a todos”, afirmou Anilton Rissato

buracos, mas deixou outros
sem manutenção alguma”, dis-
se um dos moradores do local.

Gilmar Rotta classificou como
precário o estado de conservação
da rua, e disse que entrará em con-
tato com a Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria para solicitar os
reparos necessários. “Iremos levar
essas demandas diretamente ao
secretário Paulo e pedir que seja
realizada uma operação tapa-bu-
racos o mais rápido possível, para
trazer mais segurança e comodi-
dade aos moradores da rua Bar-
retos”, disse o parlamentar.

Assessoria Parlamentar

Assessoria Parlamentar

Gilmar Rotta visitou o local na terça (2) e conversou com moradores
do bairro, que pedem urgência na realização de reparos na via
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PERFIL
Jogar na loteria é algo es-

porádico para algumas pesso-
as, como uma brincadeira, mas
para outras é uma rotina leva-
da a sério. O jogo é regulariza-
do e administrado pela Caixa
Econômica Federal, e tem di-
versas modalidades. Algumas
são mais fáceis de ganhar do que
outras. No Brasil há 11 modali-
dades de jogos regularizados
nas casas lotéricas pela Caixa.
Elas são separadas em três gru-
pos: a Federal, as de Prognós-
tico Específico e as de Prognós-
tico Específico Esportivo.

A loteria Federal possui um
sorteio combinado de ganhos.
Isso significa que o apostador tem
chances de ganhar em diferen-
tes combinações dos números
sorteados. Já as de Prognóstico
Específico são mais conhecidas:
O jogador deve adivinhar um
número mínimo de dezenas para
ganhar. As de Prognóstico  Es-
portivo são similares, com um
adendo que o resultado depende
do placar final dos jogos de fute-
bol. Por isso sua quantificação é
mais complexa, pois leva em con-
ta fatores como o desempenho do
time, a disponibilidade de um jo-
gador, o clima no dia de jogo etc.

CHANCES
Uma vez que há uma quan-

tidade finita de resultados pos-
síveis e alternativas de cartela, é
possível mensurar a probabilida-
de de cada jogo utilizando a es-
tatística. Jogos como a Federal,
que permitem ganhos múltiplos,
são mais fáceis do que a Mega-
Sena, em que há mais opções de
números e uma necessidade de
acerto maior para ter sucesso.

O método mais fácil de au-
mentar as chances de ganhar
na loteria é aumentando o nú-
mero de apostas. Isso ocorre de
duas formas: comprando mais
apostas mínimas ou compran-
do apostas maiores. Mas é pre-
ciso ter em mente que isso tem
um custo, já que o apostador
paga para jogar e o preço varia
de acordo com o concurso.

PRÊMIOS
Também é importante lem-

brar que existem os prêmios fi-
xos da loteria, que o jogador re-
cebe caso acerte um número mí-
nimo. Esses prêmios são meno-
res do que o valor total, com um
percentual específico para cada
modalidade de jogo. São  opor-
tunidades de ganhar pouco,
mas ganhar algo em cada jogo.
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Sema faz manutenção de pontes
e estradas em oito bairros
Uma ponte com a cabeceira danificada na estrada 17, no bairro Santa Isabel,
está em manutenção pela equipe, que iniciou o reparo emergencial no dia 2
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Instituto Formar realiza mostra de
esculturas de papelão feitas à mão

O Instituto Formar realiza a
primeira exposição de artes de
2023 com a Mostra “Cola, Pape-
lão, Tinta & Imaginação”, de au-
toria do aluno da Banda, Samuel
D’Abronzo. A abertura será no
dia 8 de fevereiro, às 10 horas,
no hall da sede da instituição.

O jovem de 19 anos conta que
desde a infância tem a paixão por
fazer esculturas de papelão, feitas
com uma técnica que desenvolveu
sozinho a partir da sua criativida-
de e vontade de fazer algo dife-
rente. “Desde criança me interes-
sei por arte, exposições e, aos 12
anos comecei a mexer, criar, in-

ventar e me inspiro em persona-
gens de filmes”, disse Samuel.

“É a segunda mostra que pro-
movemos dos trabalhos do Sa-
muel. A primeira já tinha sido
muito interessante, e esta segun-
da vem com um acervo além das
expectativas. O mesmo material
(papelão, cola e tinta), mas as pe-
ças com uma riqueza de detalhes
surpreendente. Vale a visita!”, con-
vida o coordenador cultural do Ins-
tituto Formar, Mauricio Ribeiro.

Na exposição, mais de 20 es-
culturas poderão ser conferidas
pelo público de segunda a sexta,
das 9 às 16h, exceto em feriados.

Samuel D’Abronzo fará sua segunda exposição no Instituto Formar

PROBLEMA SOLUCIONADO
Moradores da rua Emílio Gal-
di, no bairro Nova Piracicaba,
na altura do número 290, pro-
curaram na última segunda-
feira, 30, o gabinete do verea-
dor Pedro Kawai (PSDB) para
reclamarem de extravasamen-
tos de esgoto em poços de vis-
torias (PVs) no local. De acor-
do com o gabinete do parla-
mentar, ao receberem a de-
manda dos munícipes, eles
contataram, via telefone, a con-
cessionária responsável pela
coleta e tratamento de esgoto

na cidade que, na sequência,
enviou uma equipe para ave-
riguar a situação e iniciar os
procedimentos de limpeza.
Ainda segundo o gabinete, a
solução para o extravasamen-
to se deu na quarta-feira (1),
quando uma equipe munida
dos equipamentos adequa-
dos conseguiu desobstruir os
PVs. De acordo com os pro-
fissionais da concessionária,
o entupimento do local foi re-
sultado do acúmulo de terra e
gordura nos encanamentos.

Assessoria Parlamentar
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Conselho debate cronograma de cursos
O Conselho da Escola do Le-

gislativo se reuniu, na manhã
desta sexta-feira, 3, para definir
alguns dos cursos que serão rea-
lizados durante o ano no espaço.
Foi o primeiro encontro do cole-
giado que define o conteúdo ofe-
recido a partir de parcerias e pro-
fissionais cadastrados. São as-
suntos relacionados a diversos
segmentos, que vão desde ques-
tões ambientais a saúde públi-
ca, em formatos de oficinas, ro-
das de conversa, entre outros.

Ainda sem datas definidas
– já que dependem de agendas
com os responsáveis por ofere-
cer os conteúdos –, foram apro-
vadas a proposta de uma pales-
tra sobre a história do Cemité-

rio da Saudade, oficina relacio-
nada a uso consciente de água e
energia em locais públicos, even-
to sobre a prevenção do câncer
colorretal, oficinas sobre a mu-
lher e sobre o Teatro Fórum e
uma palestra voltada para des-
tacar o Carnaval de Piracicaba.

Ao longo de quase duas ho-
ras, o colegiado debateu a forma-
ção dos eventos a partir de critéri-
os de qualidade já estabelecidos
pela Escola do Legislativo. “É uma
conversa importante que precisa-
mos ter, para podermos oferecer
os conteúdos dentro daquilo que
se propõe”, destaca o diretor, ve-
reador Pedro Kawai (PSDB).

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo “A Ci-

dade É Sua”, realizou diversos
apontamentos às propostas que
foram encaminhadas e defende o
espaço esteja aberto aos mais di-
versos conteúdos. “Mas sempre
respeitando, claro, um nível mí-
nimo de qualidade, porque é a
nossa responsabilidade junto ao
público que participa”, destacou.

Um dos conselheiros da Es-
cola do Legislativo, o professor
Josué Adam Lazier destaca o zelo
pela qualidade dos cursos. “Sem-
pre procuramos dar preferênci-
as às novas propostas, com o in-
tuito de promover um conteúdo
diversificado”, disse, ao salien-
tar que é importante, na hora do
envio das propostas, os propo-
nentes detalharem as sugestões.

“A nossa preocupação é
com um conteúdo coerente e
que esteja nos padrões designa-
dos pela Escola do Legislativo,
se não, a gente perde o mínimo
equilíbrio (da qualidade)”,
acrescenta a professora Heliani
Bertalo, também conselheira.
“As propostas precisam estar
pautas no argumento e em como
elas serão oferecidas”, define.

A população pode acompa-
nhar as inscrições para os cursos
oferecidos pela Escola do Legisla-
tivo no link disponível no site da
Câmara. Todas as atividades são
gratuitas. Também integram o
Conselho, o coordenador, verea-
dor Josef Borges (Solidaridade)
e o servidor Bruno Oliveira.

Para melhorar a mobilidade
dos moradores e o escoamento
da produção para abastecimen-
to da cidade, a Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Sema (Se-
cretaria Municipal de Agricultu-
ra e Abastecimento), realizou me-
lhorias e reparos emergenciais em
oito bairros da zona rural.

Uma ponte com a cabeceira
danificada na estrada 17, no
bairro Santa Isabel, está em ma-
nutenção pela equipe, que ini-

ciou o reparo emergencial no
último dia 2, após as chuvas que
atingiram o município nesta se-
mana. A conclusão deve ser fei-
ta semana que vem e a passa-
gem se mantém liberada. No
mesmo bairro, a Sema fez um
reparo emergencial com lajão
britado na estrada PIR 013L.

A equipe concluiu nesta se-
mana a manutenção com moto-
niveladora na PIR 246, no bairro
Zuim e na estrada Penido Polizel

(PIR 003/258), no bairro Serro-
te. Também foram finalizadas as
estradas PIR 010/260 e PIR 011/
220, com aplicação de agregado
reciclado da construção civil,
ambas no bairro Passa Cinco.

Atendendo ao pedido de
munícipes, enviado pelo serviço
156 da Prefeitura, a Sema fez um
reparo emergencial com aplica-
ção do material “rachão” na es-
trada Dr. João Ribas Fleury (PIR
015/SP 135), no bairro Tijuco

Preto. Na PIR 264, no bairro Vol-
ta Grande, a equipe realizou re-
paro emergencial na PIR 264, com
o material bica corrida e aplicou
agregado reciclado da construção
civil na PIR 028, no bairro Ta-
mandupá, a pedido da população.

A Sema também esteve no
bairro Paredão Vermelho, onde fez
um serviço de tapa buraco em uma
ponte na estrada José Francisco
Perez Gonzalez (PIR 290), que foi
danificada pelas últimas chuvas.
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Fevereiro é o último mês para renovar CNHs vencidas em junho de 2022
Motoristas que tiveram a

Carteira Nacional de Habilita-
ção (CNH) vencida em junho de
2022 e ainda não renovaram o
documento devem regularizar
a situação até o dia 28 de feve-
reiro de 2023. A norma, com a
prorrogação excepcional dos
prazos, foi estabelecida a partir
da publicação da Deliberação
243 do Conselho Nacional de
Trânsito (Contran), de 09/11/21.

Vale lembrar que o cronogra-
ma contemplou as carteiras de
habilitação com vencimento entre
1º. de março de 2020 e 31 de de-
zembro de 2022 (veja o calendá-
rio abaixo). Assim, os motoristas
que tiveram a CNH vencida em
junho do ano passado deverão
renová-la até o final do mês de
fevereiro de 2023. Já para os con-
dutores com o vencimento da
habilitação previsto desde 1º de
janeiro de 2023 em diante, os pra-
zos para a regularização da CNH
seguirão o cronograma habitual.

CNHs VENCIDAS A

PARTIR DE 2023 - Para quem
possui o vencimento da habili-
tação previsto para este ano (a
partir de janeiro de 2023), o pra-
zo para a renovação da CNH é
regular - ou seja, no intervalo
entre 30 dias de antecedência à
data e, no máximo, 30 dias após
o vencimento do documento.

É importante reforçar aos
motoristas que, em caso de fis-
calização de trânsito, não regu-
larizar o documento no prazo
correto é considerada uma in-
fração gravíssima, com uma
multa no valor de R$ 293,47,
além de sete pontos na CNH,
conforme determina o Código
de Trânsito Brasileiro (CTB).

Em qualquer um dos casos,
tanto para as CNHs que vence-
ram em junho de 2022 deste ano
ou para as habilitações com ven-
cimento previsto a partir de fe-
vereiro de 2023, o processo de
renovação do documento é feito
pelos portais do Detran.SP
(www.detran.sp.gov.br), Poupa-

tempo (poupatempo.sp.gov.br),
aplicativo Poupatempo Digital ou
via Whatsapp do Detran.SP.
Para utilizar, o usuário pode sal-
var o contato no celular pelo nú-
mero (11)2178-9494 ou também
pelo portal, clicando no link que
direciona para o aplicativo.

PASSO A PASSO - Para
renovar a CNH, basta acessar os
canais digitais (www.detran.sp.
gov.br, www.poupatempo.sp.
gov.br, app Poupatempo digital
ou Whatsapp do Detran.SP (11-
2178-9494). Após confirmar ou
atualizar os dados, o motorista
agenda e realiza o exame médico
na clínica indicada pelo sistema.

Para o condutor que vai re-
novar as carteiras de habilitação
categorias A e B, selecione a data e
hora para exame médico com um
profissional credenciado pelo
Detran.SP. No caso de profissio-
nais que exercem atividade remu-
nerada é necessário que se faça
também a avaliação psicológica.

Para as renovações das cate-

gorias C, D ou E, o condutor deve
agendar e realizar o exame toxi-
cológico em um dos laboratórios
credenciados pela Secretaria Na-
cional de Trânsito (Senatran).
Após a coleta do material para
análise, o condutor deve, em até
90 dias, agendar e realizar o exa-
me médico com um profissional
credenciado pelo Detran.SP.

Com a aprovação nos exames,
é necessário pagar a taxa de emis-
são da CNH e aguardar orienta-
ções via e-mail para acessar a CNH
Digital, que tem a mesma valida-
de do documento físico e fica dis-
ponível no aplicativo Carteira Di-
gital de Trânsito (CDT). O código
de segurança para acessar a CNH
digital também pode ser consul-
tado pelos canais eletrônicos do
Detran.SP e Poupatempo.

Para evitar deslocamentos
e proporcionar mais conforto e
comodidade, além da CNH di-
gital, cidadão irá receber a CNH
física, pelos Correios, no ende-
reço indicado pelo motorista.
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Saúde bucal em escolas é tema de
palestra em congresso internacional

Durante o 40º Congresso In-
ternacional de Odontologia de São
Paulo (CIOSP), no último dia 25, a
coordenação do Departamento de
Saúde Bucal de Piracicaba, vincu-
lado à Secretaria de Saúde, parti-
cipou como palestrante do 2º Gran-
de Encontro da Saúde Bucal no
SUS. Representaram a cidade as
coordenadoras Fernanda Maria
Rovai Bado (Saúde Bucal) e Cátia
Ortiz Scarpari (Ações Coletivas)
que ministraram palestra sobre o
Protocolo de Retomada de Ações
Coletivas no ambiente escolar após
a pandemia de Covid-19, em espe-
cial a retomada da escovação den-
tal, aplicada em Piracicaba.

Conforme explicou Fernan-
da Bado, durante a pandemia de
Covid-19, a escovação dental nos
espaços escolares foi suspensa –
por ser geradora de gotículas de
saliva – como medida de segu-
rança diante do risco de conta-
minação do vírus da Covid. “Com
o avanço da vacinação, a desa-
celeração da pandemia e a libe-
ração dos órgãos sanitários, fo-
ram iniciadas reuniões interse-

toriais, entre Saúde e Educação,
para o desenvolvimento de um
protocolo baseado em evidênci-
as científicas de modo a realizar
o retorno da escovação no ambi-
ente escolar de forma segura. Foi
esse modelo de retomada que
apresentamos no congresso como
um exemplo a ser seguido”, disse.

Cátia Scarpari lembra que o
retorno à escovação no ambiente
escolar precisa acontecer uma vez
que as crianças em idade pré-es-
colar e escolar devem ser alvo des-
sas ações, pelo impacto de medi-
das educativas e preventivas nes-
sa faixa etária, “pelo fato de a es-
covação com creme dental fluore-
tado ser a principal evidência de
prevenção à cárie dentária e para
a formação de hábitos que serão
incorporados ao longo da vida”.

A exposição realizada pelas
coordenadoras foi presenciada por
representantes do Ministério da
Saúde, pela coordenação estadual
de saúde bucal e por coordenadores
municipais, tendo sido elogiada e
considerada uma iniciativa a ser
realizada em outros municípios.

A Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras (Selam),
em parceria com o Esporte Clube
Rezende, promove aulas gratui-
tas de futsal feminino. As ativi-
dades acontecem quatro dias por
semana, divididas em dois núcle-
os: são três dias na sede do clube
rezendino, que fica na rua Justo
Moreti, 245, bairro Algodoal, e
um no miniginásio Garcia Neto
(rua Treze de Maio, sem número,
Bairro Alto). As turmas são divi-
didas por faixa etária. A idade
mínima para participar é de 11
anos. As inscrições estão abertas
e devem ser feitas pelo telefone
(19) 2537-2084. A apresentação
do atestado médico é obrigatória.

O projeto, que é liderado pelo
treinador Aílton Vieira, foi o vence-
dor do chamamento público 11/2022
e atende a Lei Federal 13.019/2014.
A iniciativa é regulamentada pelo
decreto municipal nº 1.093 de 1º de
junho de 2017 e cumpre as determi-
nações do Marco Regulatório das
Organizações da Sociedade Civil.

As aulas no Rezende são reali-
zadas às segundas-feiras, das 18h

às 20h, para meninas de 11 a 15
anos. Nas terças-feiras, das 14h às
16h, é a vez das adultas treinarem.
Já aos sábados, os treinamentos são
destinados para garotas de 14 a 17
anos de idade, das 13h30 às 15h30.
No miniginásio são duas atividades
às sextas-feiras - das 18h às 20h
para a faixa etária dos 11 aos 15 anos
e das 20h às 22h para adultas.

Os termos de colaboração as-
sinados entre a Prefeitura de Pi-
racicaba e as associações vencedo-
ras do processo de chamamento
público têm três finalidades prin-
cipais: a formação e o desenvolvi-
mento esportivo (iniciação); pro-
jetos que deem continuidade à for-
mação esportiva específica e inici-
em o processo de treinamento para
o alto rendimento esportivo (com-
petição); e as manifestações volun-
tárias que contribuem com a inte-
gração, educação e promoção da
saúde (lazer físico-esportivo). O
processo inclui ainda a montagem
das equipes de rendimento para a
representação da cidade nos
eventos oficiais da Secretaria de
Esportes do Estado de São Paulo.
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Inscrições para o futsal
feminino estão abertas
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Servidores do Semae são
premiados em certificação
Premiação, com a entrega de troféus, foi idealizada como forma de
valorizar a participação dos prestadores de serviços de água e esgoto
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Gestão democrática e
participação dos pais,
defende deputada Bebel

Assessoria Parlamentar

CONHEÇA O LEGISLATIVO
Estudantes do primeiro e se-
gundo ano do ensino médio,
do Colégio Piracicabano vi-
sitaram a Câmara na quin-
ta-feira (2), através do proje-
to “Conheça o Legislativo”.
O convite foi feito pelo vere-
ador Pedro Kawai (PSDB).
Os alunos conheceram al-
gumas das instalações do
prédio principal da Câmara,

como o Memorial Prudente
de Morais e a galeria de ex-
presidentes do Legislativo
municipal. Em seguida, fo-
ram direcionados ao plená-
rio, onde quatro alunos se
sentaram nas cadeiras da
Mesa Diretora e outros sete
ocuparam os lugares dos de-
mais vereadores no plenário,
totalizando 23 parlamentares.

O Serviço Municipal de Água
e Esgoto (Semae) foi premiado no
2º Ciclo da Metodologia Acertar,
certificação realizada pela Ares-
PCJ, na categoria Top 10. O even-
to de premiação aconteceu no
último dia 1º, e, na ocasião, fo-
ram entregues 17 prêmios aos
prestadores de serviço de água e
esgoto nas categorias Reconhe-
cimento, Top 10 e Destaque.

A categoria Top 10, na qual
os servidores do Semae foram pre-
miados, é destinada aos melhores
prestadores que se destacaram ao
longo do 2º ciclo. A escolha dos
dez prestadores com as maiores
notas, dentre os 34 que participa-
ram, foi elaborada a partir de um
ranqueamento, cujo critério utili-
zado foi a nota média da quali-
dade das informações obtidas
nos eixos confiança/exatidão.

A premiação, com a entrega
de troféus, foi idealizada como
forma de valorizar a participa-
ção dos prestadores de serviços

de água e esgoto e a dedicação
de seus servidores e colabora-
dores envolvidos no 2º Ciclo da
Metodologia, concluído no iní-
cio de dezembro de 2022 com a
certificação de 34 prestadores.

Após a cerimônia de premi-
ação, houve o lançamento do 3º
Ciclo com os 34 prestadores de
serviço que participarão da ini-
ciativa ao longo de 2023. Foram
distribuídos a estes prestadores
relatórios de avaliação da con-
clusão do 2º Ciclo. Os traba-
lhos foram conduzidos com apoio
de Thiago Ademir Oliveira, da
empresa Tato Consultoria.

A metodologia Acertar foi
elaborada para permitir procedi-
mentos padronizados de Audi-
toria e Certificação de Informa-
ções do Sistema Nacional de In-
formações de Saneamento
(SNIS), com o propósito de apri-
morar os processos de gestão das
informações dos prestadores de
serviços de saneamento. A inici-

Cerimônia de premiação aconteceu no último dia 1º

Divulgação

ativa confere maior confiança no
uso de indicadores de desempe-
nho, com impacto relevante no
setor de saneamento nacional,
trazendo mais profissionalismo
e estruturação dos processos. A
metodologia, instituída pela

Portaria Federal nº 719, de 12/
12/2018, é uma iniciativa desen-
volvida pelas Agências Regula-
doras Infranacionais, em parce-
ria com a Associação Brasileira
de Agências de Regulação (ABAR)
e o Ministério das Cidades.

Divulgação

Para a deputada Bebel, a saída para a redução da violência nas escolas
depende de diversas ações, entre elas a gestão democrática

Em matéria levada ao ar na
semana passada pela TV Record,
no programa “Fala Brasil”, a pre-
sidenta da Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial de
Ensino no Estado de São Paulo), a
deputada estadual Professora Be-
bel (PT) ressaltou que defende ges-
tão democrática e uma maior par-
ticipação da comunidade para re-
duzir a violência nas escolas, prin-
cipalmente dos pais, inclusive com
um maior número de reuniões
para que se inteirem do que está
acontecendo com o filho. Pesqui-
sa realizada nacionalmente pela
emissora revela que  61% dos
entrevistados alegaram que fal-
ta segurança nas escolas.

A pesquisa, realizada com ex-
clusividade pelo “Fala Brasil”, quis
saber dos entrevistados se “consi-
dera a escola um ambiente segu-
ro”. Para 61%, não porque há mui-
tas brigas e algumas são até “pon-
to de tráfico de drogas”.  Em fun-
ção disso, 91% dos entrevistados
defendem mais segurança nas es-
colas em todas as regiões do pais,
sendo que 85% querem mais poli-
ciamento, enquanto que a instala-
ção de botão de pânico nas escolas
tem apoio de 67% dos entrevista-
dos. Porém, 88% dos entrevista-
dos defenderam uma maior parti-
cipação dos pais nas escolas.

Para a Professora Bebel, é
primordial esta participação das
comunidades nas escolas. “A es-
cola tem que estar aberta para
os pais. A presença dos pais é
necessária. É muito importante
dividir com os pais e inclusive
eles podem nos ajudar, se intei-
rando do dia a dia do que ocorre
no estabelecimento escolar. Jun-
tos, vamos construindo uma edu-
cação melhor e mais segura”, diz a
presidenta da Apeoesp, lembran-
do que educação é desafiadora.

A Professora Bebel destaca

que escola é um ambiente de
aprendizagem, socialização, em
que professores e alunos se inte-
ragem, descartando o policia-
mento na parte interna da esco-
la, mas considerando importan-
te a ronda escolar no entono do
estabelecimento escolar, que vem
diminuindo, provavelmente pela
falta de policiais preparados para
esta atividade. “A escola precisa
de apoios, buscar saídas, uma vez
que educação é convencimento,
consciência, é um desafio perma-
nente. É necessário ensinar aos
alunos aprender a viver em gru-
pos e isso tem regras”, ressalta
Bebel, advertindo que algumas
disciplinas contribuem para isso,
como educação artística, educação
física, que vão ajudando numa for-
mação integral, mas que estão ou
foram excluídas do currículo es-
colar. O professor mediador para
faz o contato com os pais, com os
alunos envolvidos em brigas ou
com qualquer outro problema
na escola é outra saída, para a
presidenta da Apeoesp, advertin-
do que “educar é um desafio”.

A Professora Bebel diz que não
dá mais para pensar apenas a es-
cola apenas em quatro paredes.
Tem que ser uma escola mais con-
vidativa, para ser mais inclusiva,
e menos hostil. “Pais, alunos, pro-
fessores, funcionários devem par-
ticipar dessa gestão democrática,
dando vida para as escolas”.

Para Bebel, a saída para a
redução da violência nas esco-
las depende de diversas ações,
como gestão democrática, equi-
pe multidisciplinar, que acompa-
nhe os principais casos de violên-
cia, assim como a contratação de
funcionários sem rotatividade,
ou seja, sem terceirização, e a
formação continuada dos profis-
sionais da educação, e abertura
da escola para a comunidade.

EEEEEDUCDUCDUCDUCDUCAAAAATIVTIVTIVTIVTIVAAAAA

Museu Prudente de Moraes realiza atividade noturna
Museu Histórico e Pedagó-

gico Prudente de Moraes, insti-
tuição mantida pela Prefeitura,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural), re-
aliza amanhã, 8, a primeira edi-
ção de 2023 do projeto Uma
Noite no Museu. O evento con-
tará com visita guiada para cri-
anças, comandada pelo conta-
dor de histórias Evair Sousa.

Para participar da visita
guiada será necessário agenda-
mento prévio pelo telefone 3422-
3069 ou e-mail mprudentede
moraes@piracicaba.sp.gov.br. Se-
rão oferecidas 12 vagas para cri-
anças de 6 a 12 anos, sendo ne-

cessária a presença de um res-
ponsável durante as atividades.

Durante a atividade, expli-
ca o historiador do museu,
Maurício Beraldo, as crianças
conhecerão a história de Pira-
cicaba e suas lendas caminhan-
do pelos corredores do espaço,
tendo contato com fotos, pin-
turas do início do século XX e
objetos históricos, tornando a nar-
rativa mais lúdica e imersiva.

As lendas trabalhadas se-
rão da Inhala Seca, A Índia e o
Filho do Pescador, Capitão Nhô
Lica e a Lenda da Cobrona, além
de novidades trazidas pelo con-
tador de histórias. “Essas his-

tórias fazem parte do imaginá-
rio infantil piracicabano e con-
tribuem para a manutenção do
nosso folclore”, afirma Beraldo.

Após a visita, haverá ofici-
na de desenho e pintura, insti-
gando os participantes a regis-
trarem os momentos vividos
dentro do Museu e suas visões
acerca das lendas contadas.

O projeto Uma Noite no
Museu visa apresentar ao pú-
blico infantil a história de Pi-
racicaba e de Prudente de Mo-
raes por meio da contação de
histórias e lendas piracicaba-
nas, utilizando para isso recur-
sos lúdicos e acessíveis que con-

tribuam para o sentimento de
pertencimento da comunidade.

SERVIÇO
Uma Noite no Museu. Ama-
nhã, 8, das 19h às 21h, no
Museu Prudente de Moraes
(rua Santo Antonio, 641, Cen-
tro). Gratuito. Inscrições e in-
formações: (19) 3422-3069
ou pelo e-mail: mprudentede
moraes@piracicaba.sp.gov.br.
Para a inscrição são neces-
sários o nome e idade da cri-
ança ou adolescente e o nome
do responsável. O museu tem
acesso a pessoas com defi-
ciência motora, dificuldades
de locomoção e ostomizados.

PPPPPAAAAATRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIO

Estação da Paulista atende
público por telefone único

Devido às obras de restauro
na Estação da Paulista, o equi-
pamento, que é mantido pela Pre-
feitura, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), está com apenas um tele-
fone em funcionamento para o
atendimento ao público. O núme-
ro ativo para contato para assun-
tos relacionados a todas reparti-
ções e assuntos do espaço, das
8h às 17h, é o (19) 3422-0912.

Ainda é possível contatar a
administração da Estação da
Paulista por meio do e-mail
paulista@piracicaba.sp.gov.br.
Desta forma, permanecem inati-
vos até o término das obras os
números (19) 3422-8748, (19)
3421-2446 e (19) 3436-0466.

A restauração da Estação
da Paulista começou no dia 7/
12/2022, foi requisitada pela
Semac e é acompanhada pela
Secretaria Municipal de Obras e
Zeladoria (Semozel). O valor da
contratação é de R$ 302.182,98
e o prazo máximo para execu-
ção dos serviços é de 180 dias.

O restauro contempla nova
pintura e reformas no pátio da
Gare (antiga garagem, a área de
embarque no trem), no prédio prin-
cipal e na fachada do espaço.

Mesmo com as obras, a Es-
tação da Paulista permanece di-
ariamente aberta à população,
das 6h às 21h. A Estação da Pau-
lista fica na avenida Dr. Paulo de
Moraes, 1580, bairro Paulista.

Divulgação

LUTADORA
A atleta piracicabana lutado-
ra de Muay Thai, Lediane
Gabi, visitou na semana pas-
sada a Câmara. Aos 19 anos,
ela busca apoio para treinar
na Tailândia, país onde o es-
porte – também conhecido
como boxe tailandês –  foi cri-
ado e é amplamente difundi-

do. Ela foi recebida pelo vere-
ador Josef Borges (Solidari-
edade). “Na Tailândia vou po-
der aprender mais. O treino
lá é o dia todo e, nesses três
meses, quero me preparar
muito para voltar ao Brasil, a
Piracicaba, e iniciar nos tor-
neios”, contou Lediane Gabi.

SÃO FRANCISCO
A Prefeitura efetuou reparos na
calçada em frente ao número
99 da rua Carapicuíba, no lote-
amento São Francisco. O ser-
viço havia sido solicitado pelo
vereador Cássio Luiz, o Cás-

sio Fala Pira (PL), na indicação
3.242/2022. A propositura rela-
tava que a calçada estava com
afundamento, o que poderia oca-
sionar acidentes com pedes-
tres que passam pelo trecho.

Assessoria Parlamentar
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Exposição é prorrogada no
Museu Prudente de Moraes
Parte do material original da cápsula, como jornais, fotografias,
objetos escolares, desenhos, pode ser vista até 21 de fevereiro

A exposição Cápsula do
Tempo: Mistérios Revelados,
montada desde novembro do
ano passado no Museu Históri-
co e Pedagógico Prudente de
Moraes, em parceria com a Esco-
la Estadual Sud Mennucci e com
a Câmara Municipal de Piraci-
caba, foi prorrogada – para visi-
tação gratuita ao público – até
21/02. O museu é um órgão man-
tido pela Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

Desde a inauguração no
museu, no dia 15/11, feriado da
Proclamação da República, a ex-
posição já recebeu a visita de 2.214
pessoas, segundo o historiador
do espaço, Maurício Beraldo.

Depois de um século de espe-
ra, a abertura da cápsula do tem-
po da Escola Sud Mennucci acon-
teceu no dia 7/09 e, enfim, foram
revelados ao público nesta mos-
tra no Prudente de Moraes. O
material estava acondicionado em
uma caixa de cobre selada, con-
cretada no hall principal da insti-
tuição de ensino no Bairro Alto.

Ao todo, foram encontra-
dos em perfeito  estado de

conservação  cerca  de  629
itens individuais, que, reuni-
dos, mostram um pouco da his-
tória de Piracicaba e do Brasil.

A exposição apresenta parte
do material original da cápsula,
como jornais, fotografias, obje-
tos escolares, desenhos, materi-
ais educativos, selos, cédulas,
moedas, trabalhos escolares, car-
tas endereçadas a 2022, publi-
cações, dentre outros materiais
que objetivavam trazer às pesso-
as do ano de 2022 parte do pen-
samento da época e do momento
que o país atravessava no primei-
ro centenário da Independência.

“Devido à grande procura
por visitantes da cidade e de fora
de Piracicaba e inúmeros agen-
damentos para visitação, decidi-
mos prorrogar até dia 21/02,
dando mais tempo para conhe-
cer esse conteúdo centenário e
que está despertando a curiosi-
dade de todos”, destaca Beraldo.

A cápsula foi uma iniciati-
va de Honorato Faustino, dire-
tor da escola no ano de 1922,
fechada no dia 15/11/1922 com
a colaboração da comunidade
escolar, alunos, professores e

O público pode conferir de perto parte do material da cápsula

Isabela Borghese

funcionários, que escolheram
documentos e objetos referen-
tes ao cotidiano escolar e à his-
tória de Piracicaba e do Brasil.

O restante estará disponível
digitalmente, por meio do sistema
ATOM, operado pelo corpo de fun-
cionários do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo da Câ-
mara Municipal de Piracicaba:
https://documentacao.camara
piracicaba.sp.gov.br/index.php/
capsulado-tempo-sud-mennucco.

SERVIÇO
Exposição Cápsula do Tem-
po: Mistérios Revelados, vi-
sitação estendida até 21/02.
No Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes,
rua Santo Antônio, 641, Cen-
tro. Entrada gratuita. Horário
de terça a sexta-feira, das 9h
às 17h, sábados e feriados,
das 10h às 14h. Informa-
ções: (19) 3422-3069. Aces-
so a pessoas com deficiên-
cia motora, dificuldades de
locomoção e ostomizados.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
PREGÃO PRESENCIAL N.º 02/2023 - REGISTRO DE PREÇOS

PROCESSO Nº 49/2023
Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessados, que está
aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo Menor Preço por item, para Registro de
Preço, para aquisição de Papel sulfite branco e suprimentos de informática diversos, para entrega
parcelada, durante 12 (doze) meses.
Os envelopes de proposta e habilitação deverão ser entregues no dia 23 de fevereiro de 2023 às
09:00 horas na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº 255,
sendo que a sessão será realizada a seguir, nos termos da legislação vigente.
O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no horário de
expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes e ainda solicitá-los
através do e-mail: mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (19) 3488-
6262. Mombuca, 06 de fevereiro de 2023.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº  09/2023

Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico  nº 09/2023, Processo:
168/2023, que tem por objeto a Aquisição de Produtos Hortifrutigranjeiros.  As propostas
serão acolhidas com início no dia 08/02/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia
23/02/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 23/02/
2023. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em
sessão pública por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br.  O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br.
São Pedro, 06 de fevereiro  de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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Bloco da Salomé abriu
o Carnaval de rua 2023

O Carnaval 2023 de Piraci-
caba começou no sábado, 4, com
o desfile do Bloco da Salomé, que
percorreu cerca de 1,8 quilôme-
tro de alameda ao lado da aveni-
da Cruzeiro do Sul, no bairro
Nova Piracicaba. O cortejo atraiu
cerca de 600 pessoas, segundo
os organizadores. Os desfiles dos
blocos carnavalescos de ruas têm
apoio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural).

A concentração do bloco co-
meçou às 15h, no final da rua
dos Cravos, com oficina de más-
caras com a artista Tikka Mesza-
ros. Em seguida, ao som da Ban-
da do Vovô, o cortejo seguiu para
a alameda ao lado da avenida
Cruzeiro do Sul, onde um trio elé-
trico esperava os foliões para o
início do desfile com muitas mar-
chinhas e músicas de carnaval.

O primeiro bloco carnava-
lesco do Carnaval 2023 de Pira-
cicaba reuniu os integrantes do
Bloco da Salomé, amigos e pes-
soas que foram até o cortejo
para se divertir, num clima fa-
miliar, que reuniu pessoas de to-
das as idades e muitas crianças.

Nem mesmo a chuva, por
volta das 17h30, dispersou os fo-
liões, que seguiram atrás do trio
elétrico, com muito confete e ser-
pentina, até a rampa da aveni-
da, na altura do número 1.700.

O Bloco da Salomé, criado em
2016, desfilou este ano com o tema
A Casa Caiu, Mas a Mé esta de Pé,
que fez referência, em tom de brin-

cadeira, à demolição da República
Pocilga, onde o bloco foi criado por
um grupo de amigos que eram es-
tudantes da Unimep (Universida-
de Metodista de Piracicaba).

“Após três anos, o Bloco da
Salomé ocupou a rua novamen-
te, trazendo a cultura do carna-
val e fazendo do seu cortejo a su-
peração de alma lavada, supe-
rando as expectativas de todos
que estiveram presentes, esban-
jando alegria, diversão e respei-
to à diversidade, fechando seu
desfile embaixo de um arco-íris.
Foi lindo demais”, comemorou
um dos idealizadores, Márcio
Eduardo Biscalchim, o Chinelo.

O secretário de Governo e
da Ação Cultural, Carlos Bel-
trame, marcou presença no
Bloco da Salomé. “Iniciamos o
Carnaval 2023 com muita ale-
gria. Estamos felizes em ver
tantas famílias, com pessoas
de todas as idades, curtindo o
Carnaval”, disse Beltrame.

Durante o cortejo, mora-
dores da avenida Cruzeiro do
Sul acompanharam da frente
de suas residências a folia do
Bloco da Salomé. Alguns, in-
clusive, colocaram cadeiras na
calçada para ver o desfile.

MAIS BLOCOS - O Car-
naval 2023 de Piracicaba ain-
da terá desfiles de mais blocos
de rua. O nome dos grupos se-
lecionados, assim como dia e
hora dos respectivos cortejos,
serão anunciados hoje, 7.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

 AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO: REPUBLICAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL nº 009/2023 -
EDITAL Processo nº 4622/2022 de 19/09/2022 - OBJETO: Contratação de
empresa especializada para prestação de serviços de coleta, transporte,
tratamento e destinação final de resíduos sólidos de serviços de saúde -
RSS, sendo eles caracterizados pelos Grupos A, B e E, gerados no municí-
pio de Rio das Pedras - SP, em conformidade com as especificações cons-
tantes do Anexo I - Termo de Referência do Edital - IMPORTANTE: - RECE-
BIMENTO DAS PROPOSTAS E CREDENCIAMENTO ATÉ: - 17/02/2023, 14h
e 00 - INÍCIO DA SESSÃO: - 17/02/2023, 14h e 30 min - FORMALIZAÇÃO
DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19)
3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor
de Compras, no horário de 8h às 16h. ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br
- REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas as referências de tempo será obser-
vado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Municipal de Rio das Pedras, 06 de
fevereiro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

Esta publicação custou R$ 196,65 aos cofres públicos
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. ONOFRE DOS SANTOS PEREI-
RA faleceu ontem, nesta cidade, conta-
va 68 anos, filho da Sra. Luisa dos San-
tos, já falecida. Deixa irmãos, cunha-
dos, sobr inhos, demais fami l iares e
amigos. O velório ocorreu ontem das
13h30 às 18h15 na sala “Esmeralda”
do Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, tendo segui-
do o féretro às 18h30 para a realização
da Cerimônia de Homenagens Póstu-
mas no “Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação serão re-
al izados posteriormente. À famíl ia e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ROGERIO ANTONIO CASTILHOS
DE ARAUJO faleceu dia 03 p.p., nesta
cidade, contava 58 anos, filho do Sr.
Ery Castilhos de Araujo, já falecido e da
Sra. Delva Dal Lago de Araujo, era ca-
sado com a Sra. Giuliana de Cassia
Beraldo Castilhos de Araujo; deixa os
filhos: Felipe Rogerio Araujo, casado com
a Sra. Bruna Paschoalini; Guilherme
Rogerio Araujo; João Rogerio Beraldo
Castilhos de Araujo e Maria Luiza Beral-
do Castilhos de Araujo. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 10h00 do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Diamante”, para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR.  ANTONIO DELFINO DA SILVA
faleceu dia 04 p.p., nesta cidade, con-
tava 72 anos,  f i lho dos f inados Sr .
Roque Delfino da Silva e da Sra. Maria
Aparecida Pires da Silva, era casado
com a Sra. Maria Santa Teixeira da
Silva; deixa os filhos: Magali Apareci-
da Delfino de Souza, casado com o Sr.
Crist iano Alexandrino de Souza; Ed-
son Delfino da Silva, casado com  a
Sra. Marli Garcia de Jesus; Edenilson
Aparecido Delfino da Silva, casado com
a Sra. Alcione Nascimento Delfino da
Silva e Ederson Delfino da Silva, ca-
sado com a Sra. Aline Teixeira da Sil-
va Almeida. Deixa netos, bisneto, de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 15h30 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Safira”, para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FABIO RODRIGO ABREU DA SIL-
Va faleceu dia 04 p.p., nesta cidade, con-
tava 42 anos, filho do Sr. Moacir Antonio
da Silva e da Sra. Silvia Aparecida Abreu
da Silva, era casado com a Sra. Katia
Aparecida Martins da Silva; deixa os fi-
lhos: Larissa Guimarães da Silva; Leo-
nardo Vinicius Guimarães da Silva; Luan
Miguel Guimarães da Silva e Samuel
Martins da Silva. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o féretro às 10h00
do Velório Municipal de São Pedro –
SP, para o Cemitério Parque São Pedro
na cidade de São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. REGINALDO DINARDI faleceu dia
04 p.p., nesta cidade, contava 86 anos,
filho dos finados Sr. Ricardo Dinardi e da
Sra. Elvira Ercolini, era viúvo da Sra.
Maria do Carmo Aquilino Dinardi; deixa
as filhas:  Rosana de Fatima Dinardi Tozi,
casada com o Sr. Ivo Antonio Tadeu Tozi
e Roberta Cristina Dinardi, casada com o
Sr. Francisco Donizete Martins. Deixa
netos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 da sala “01”
do Velório do Cemitério Municipal da Vila

Rezende para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO CARLOS MENO-
CHELE faleceu dia 04 p.p., na cidade
de Saltinho – SP, contava 64 anos, filho
dos finados Sr. Americo Menochele e
da Sra. Albina Pavani, era casado com
a Sra. Marcia Regina Pazetti Menoche-
le; deixa o filho: Alex Pazetti Menoche-
le, casado com a Sra. Graziela Aman-
da de Souza Menochele. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 15h00 do Velório do
Cemitério Municipal de Saltinho – SP,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JULIA DA SILVA faleceu
dia 04 p.p., na cidade de Americana –
SP, contava 69 anos, filha dos finados
Sr. João Marques da Silva e da Sra.
Palmira Maria de Souza, era casada com
o Sr. Jorge de Almeida Silva; deixa os
filhos: Ana Paula de Almeida Silva, ca-
sada com o Sr. Jonny Fischer Alves e
Fernando de Almeida Silva, casado com
a Sra. Juliana Di Bene Pereira. Deixa
netos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 14h00 do Veló-
rio da Saudade, sala “04”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO GOMES PEREIRA ale-
ceu anteontem, nesta cidade, contava 76
anos, filho da Sra. Ana Gomes Pereira, já
falecida, era casado com a Sra. Hilda Al-
ves da Silva Pereira; deixa os filhos:
Wagner Alves da Silva Pereira, já faleci-
do; Lourival Alves da Silva Pereira, ca-
sado com a Sra. Josefa Nilda da Silva
Pereira; Admauro Alves da Silva Pereira;
Reinado da Silva Gomes Pereira, casado
com a Sra. Nilceia Mineiro Rodrigues;
Maria Jose Alves da Silva Pereira, casa-
da com o Sr. Josival e Marileusa Alves
da Silva Pereira. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 16h30 da sala “D” do Veló-
rio do Cemitério Parque da Ressurreição
para a referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.
.
SR. JOSE BUENO DE CAMARGO fale-
ceu anteontem, na cidade de São Pedro/
SP, contava 75 anos, filho dos finados
Sr. Sebastião Bueno de Camargo e da
Sra. Benedita Pires Cardozo. Deixa fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo saído o fére-
tro às 14h30 do Velório Municipal de São
Pedro/SP para o Cemitério Municipal da
Saudade de São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GERALDO ILIDIO RODRIGUES
faleceu anteontem, na cidade de Char-
queada/SP, contava 79 anos, filho dos
finados Sr. João dos Santos Rodrigues
e da Sra. Arlinda Maria Rodrigues, era
viúvo da Sra. Neide Camargo Rodri-
gues; deixa os filhos: Marcia Camargo
Rodrigues; Haroldo Camargo Rodrigues;
Amauri Camargo Rodrigues; Adriana
Aparecida Zani; Vanderlei Camargo Ro-
drigues; Silvana Camargo Rodrigues,
Fabiane Schiavinato; Vanuza Camargo
Rodrigues e Renata Camargo Rodrigues.
Deixa demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 10h00 do Velório do
Cemitério Municipal de Charqueada/SP,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS PANAIA fale-
ceu anteontem, nesta cidade, contava
70 anos, filho dos finados Sr. Jose Pa-
naia e da Sra. Antonia Paschoalina Paes
Panaia, era casado com a Sra. Alice
Yochie Otsubo Panaia; deixa os filhos:
Diogo Otsubo Panaia, casado com a
Sra. Maeli de Moraes Panaia e Nataly
Otsubo Panaia, casada com o Sr. Lu-
cas Bon Cosendey. Deixa demais fami-
liares e amigos. O velório ocorreu on-
tem das 08h00 às 14h00 na sala “Dia-
mante” do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piracicaba, se-
guindo o féretro às 14h15 para a reali-
zação da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do mesmo
local. Procedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NAIR DOMINGUES FERNANDES
BELEM faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 82 anos, filha dos finados Sr.
Manoel Domingues Fernandes e da Sra.
Ernestina Teixeira da Silva, era viúva do
Sr. Jesuino Gonçalves Belem; deixa os
filhos: Talcidio Gonçalves Belem, casado
com a Sra. Maria Helena Simões; Joceli-
to Gonçalves Belem, já falecido e Anisio
Gonçalves Belem, casado com a Sra.
Rosalina Faxina Belem. Deixa netos, bis-
netas, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 13h00 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DURVALINA CAMILLO MAR-
CONDES faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 95 anos, filha dos finados
Sr. Mario Camillo e da Sra. Sebastiana
Moraes Camilo, era viúva do Sr. Mauro
Marcondes; deixa os fi lhos: Benedito
Marcelino Camilo, casado com a Sra.
Marlene de Oliveira Camilo; Eduardo
Tadeu Camilo, casado com a Sra. Silva-
na Ap. Longo Camilo; Agnaldo Luiz Ca-
milo, casado com a Sra. Andresa; Dora-
ci Ap. Marcondes, já falecido e Vera Lu-
cia Camilo, já falecida. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 10h30 da sala “02“ do
Velório do Cemitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR.  JOSÉ CARLOS RIBEIRO DOS
SANTOS faleceu anteontem, na cida-
de de Aguas de São Pedro/SP, conta-
va 55 anos, filho dos finados Sr. Ane-
sio Ribeiro dos Santos e da Sra. Se-
verina da Silva, era casado com a Sra.
Rosa Cand ida Moraes dos Santos ;
de ixa  as  f i lhas :  Fab iana e  Ra issa.
Deixa neta, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi  real izado
ontem, tendo saído o féretro às 14h00 do
Velório do Memorial Bom Jesus de São
Pedro/SP para o Cemitério Municipal da
Saudade de São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ELENILTON SANTOS DO SOCOR-
RO faleceu dia 01 p.p., na cidade de
Campinas/SP, contava 33 anos, filho do
Sr. Edenilton Santana do Socorro e da
Sra. Ivandi Batista dos Santos, era ca-
sado com a Sra. Patricia da Silva Lima;
deixa os filhos: Kaua e Jose Matheus.
Deixa irmãos, cunhados, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 4, tendo saído o
féretro às 10h30 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila Rezende
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR.  N ILSON ALEXANDRE BRAZ
FERRO  faleceu dia 3, nesta cidade,
contava 52 anos, filho dos finados Sr.
Antonio Benedito Ferro e da Sra. Ce-
c i l ia  Mar ia  Braz  Fer ro ,  e ra  casado
com a Sra. Beatriz Aparecida Rodri-
gues Braz Ferro; deixa os filhos: Ma-
cksuel Rodrigues Braz Ferro, casado
com T iago  Es tevão  da  S i l va ;  M ike
Douglas Rodrigues Braz Ferro, casa-
do com a Sra. Lara Tayna de Almeida
Silva Ferro e Julia Beatriz Monteiro,
casada com o Sr.  Gabriel  Monteiro.
Deixa demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 4, tendo
saído o féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IVANILDA MODA MOTA faleceu
dia 3, nesta cidade, contava 83 anos,
filha dos finados Sr. Silvio Moda e da Sra.
Maria Lourenzo, era viúva do Sr. João
Mota; deixa os filhos: Sandra Elisabete
Mota Rochelle, casada com o Sr. Marcos
Rochelle; Esdras Carlos Mota, casado
com a Sra. Elienai Batista Ribeiro Mota;
Saudemir Carlos Mota, casado com a Sra.
Elisabete Graziane Mota; Claudemir Car-
los Mota,  casado com a Sra.  Gis le i
Crespio Mota e Selma Elisangela Mota
de Oliveira, casada com o Sr. Jose de
Oliveira. Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 4, às 10h30 no Cemité-
rio Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM GABRIEL ADRIANO MANSO
faleceu dia 3, na cidade de Campinas/
SP, contava 15 anos, filho do Sr. Ro-
berto Adriano Manso e da Sra. Grasie-
la Regina da Silva Manso. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 4, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório do Cemité-
rio Municipal da Charqueada/SP, para
a referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

ADVOGADO DR. FERNANDO DE PAU-
LA GOMES faleceu dia 4, nesta cidade,
contava 77 anos, filho dos finados Sr.
Francisco de Paula Gomes e da Sra.
Benedita Gonçalves Gomes, era casado
com a Sra. Maria Aparecida Gibin Go-
mes; deixa os filhos: Marcia Andrea de
Paula Gomes, casada com o Sr. Luiz
Fernando; Daniela de Paula de Gomes,
casada com o Sr. Cristiano Peruca e
Fernando de Paula Gomes Junior, casa-
do com a Sra. Marianne Rodrigues Sil-
verio Gomes. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado
dia 4, tendo saído o féretro às 13h00 do
Velório da Saudade, sala “05”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. HILDA APARECIDA BAU FER-
REIRA faleceu dia 3, nesta cidade, con-
tava 77 anos, filha dos finados Sr. Arlin-
do Bau e da Sra. Tercilia Valencio Bau,
era viúva do Sr. Antonio de Padua Pen-
teado Ferreira; deixa os filhos: Nadia
Aparecida Bau Ferreira do Amaral Gur-
gel, casada com o Sr. Sidney Celso do
Amaral Gurgel; Fabio Rogerio Bau Fer-
reira, já falecido; Alessandro Roberto Bau
Ferreira, casado com a Sra. Ana Caroli-
na Santana de Oliveira e Rodrigo Anto-
nio Bau Ferreira, já falecido. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado dia
4, tendo saído o féretro às 15h00 do Ve-
lório da Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR.  MANOEL MAOLY ELIAS faleceu
dia 4pp na cidade de Piracicaba, aos 83
anos de idade e era viúvo da Sra. Maria
Regina Romano Elias.  Era filho do Sr.
Felippe Elias e da Sra. Mary Macluf Eli-
as, falecidos. Deixa os filhos: Rosana Ro-
mano Elias Silveira casada com Antônio
Roque Silveira Neto, Fernanda Romano
Elias, Patricia Romano Elias Gaspar ca-
sada com Francisco Carlos Vieira Gas-
par.  Deixa netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. Às 10:00 hs de anteon-
tem houve a Cerimônia de homenagens
póstumas no Salão Nobre do Memorial
Metropolitano de Piracicaba.  À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA MARIA JOSE DE OLIVEIRA
SANTOS faleceu dia 4pp na cidade de
Piracicaba, aos 78 anos de idade e era
casada com o Sr. Francisco Manoel
dos Santos. Era filha do Sr. José Mari-
ano de Oliveira e da Sra. Iracema Maria
de Jesus, falecidos. Deixa os f i lhos:
Paul Everson Savedra, falecido e John
Anderson Savedra casado com Cintia
Regina Scapucin Savedra. Deixa ne-
tos, demais parentes e amigos. O seu
sepul tamento deu-se anteontem às
15:00 hs, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – Sala 02, seguindo
para o Cemitério da Saudade. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PEDRO AGUIAR faleceu dia 4pp
na cidade de Piracicaba, aos 73  anos
de idade e era casado com a Sra. Cre-
milda de Oliveira Fernandes Aguiar.     Era
filho do Sr. Hermantino de Aguiar e da
Sra. Antônia de Aguiar, falecidos. Dei-
xou os fi lhos: Isabel Cristina Aguiar,
Andreia Aguiar, Michel Fernando Cam-
pagnol, Adriano Fernandes Campagnol,
Daiane Andressa Campagnol da Silva.
Deixa ainda netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos.   O seu corpo foi trans-
ladado em auto fúnebre para a cidade de
Rio das Pedras e o seu sepultamento
deu-se anteontem  as 16:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório Municipal de
Rio das Pedras, seguindo para o Cemi-
tério Municipal naquela localidade. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. HELIO LEITE DE ALMEIDA fale-
ceu anteontem na cidade de Piracicaba,
aos 79 anos de idade e era viúvo da
Sra. Maria Tereza Bernardino Leite de
Almeida. Era filho do Sr. Sebastião Tei-
xeira de Almeida e Sra. Ernestina de
Almeida Leite, falecidos.   Deixa irmãos
demais parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se anteontem as 17:00 hs
saindo a urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 01, seguindo para o Me-
morial Metropolitano de Piracicaba. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FURBIO FORTUNATO COLLETTI
faleceu anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 93 anos de idade e era casa-

do com a Sra. Joseli Aparecida Colletti.
Era filho do Sr. Santo Colletti e da Sra.
Antônia Cazale, falecidos. Deixou os
filhos: Shirley Maria Colletti Altafini, Gi-
ovani Colletti e Shenia Maria Colletti.
Deixa ainda netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-se an-
teontem as 14:00 hs saindo a urna mor-
tuária do Velório “A” do Cemitério Parque
da Ressurreição seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. RODRIGO PINHEIRO faleceu ante-
ontem na cidade de Piracicaba, aos 42
anos de idade.   Era filho do Sr. Odair Luiz
Pires Pinheiro e Sra. Francisca Vera Lu-
cia Urbano Pinheiro.  Deixou irmã, de-
mais parentes e amigos.    O seu corpo
foi transladado em auto fúnebre para a
cidade de Saltinho e o seu sepultamento
deu-se anteontem as 17:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal de
Saltinho, seguindo para Cemitério Muni-
cipal naquela localidade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA OLIVEIRA
MORAES faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 77 anos de idade.   Era
viúva do Sr. Lazaro Gomes de Moraes.
Era filha do Sr. Miguel Antônio de Oliveira
e Sra. Maria José de Oliveira, falecidos.
Deixa os filhos:  Marilda de Oliveira Cruz
casada com Anderson Gomes da Cruz,
Fernando Aparecido Oliveira Moraes ca-
sado com Zuneide Pereira Fritz de Mora-
es, José Antônio Oliveira Moraes casada
Azeni Moraes, Geraldo Mateus de Olivei-
ra Moraes casado com Lúcia Moraes,
Alexandre de Oliveira Moraes casado
com Aderlaine Moraes, Sebastião de Oli-
veira Moraes casado com Elizete Mora-
es, Eliangela Aparecida Moraes Brito ca-
sada com Celso Brito, Marli Benedita de
Oliveira Moraes, viúva. Deixa netos e
bisnetos, demais parentes e amigos.    O
seu sepultamento deu-se anteontem as
17:00 hs, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade - Sala 07, seguindo
para Cemitério da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PEDRO DA SILVA faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos 78 anos de
idade e era casado com a Sra. Tereza
Avelina da Silva. Era filho do Sr. Fran-
cisco Ambrósio da Silva e da Sra. Cata-
rina Maria da Silva, falecidos. Deixa os
filhos: Fatima Luzia da Silva, Jose Ro-
gerio Aparecido da Silva, Sidnei Apare-
cido da Silva e Rosana Aparecida da
Silva casada com Dirceu. Deixa netos,
bisneto, demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado em auto fúne-
bre para a cidade de Charqueada e o
seu sepul tamento deu-se ontem às
13:00 hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Charqueada seguin-
do para o Cemitério Municipal. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ MARIA DINIZ faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos 62 anos de
idade. Era casado com Marli Aparecida
Barbosa, Era filho do Sr. Arcidino Diniz e
da Sra. Maria Judith Diniz, falecidos. Dei-
xa as filhas: Tatiana Martinez Diniz, Ma-
ria Fernanda Barbosa Diniz, Maria Ga-
briela Barbosa Diniz casada com Cesar
Mercatelli dos Santos. Deixa netos. O
Velório ocorrera na sala Rubi no Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba, á partir
das 13:00 de hoje e as 18:00 hs ocorre-
ra a Cerimônia de homenagens póstu-
mas no Salão Nobre do Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba.  À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PEDRO TREVISAN  fa leceu d ia
01/02/2023 na cidade de Piracicaba,
aos 75 anos de idade e fo i  casado
com a  da  Sra. Ines Aparecida Torni-
siello. Era filho do Sr. Antonio Trevi-
san e da Sra. Luiza Gobbo Trevisan,
falecidos. Deixa os filhos: Pedro Vini-
cius Tornisiello Trevisan e João Vitor
Tornis ie l lo Trevisan.  Deixa 4 netos,
demais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 02/02/2023 as
11:30 hs, saindo a urna mortuária do
Velór io “C” do Cemiter io Parque da
Ressurreição seguindo para o Cemite-
rio Parque da Ressurreição. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. VIRGINIA MARIA DE CAMAR-
GO STOCO faleceu dia 4 na cidade de
Piracicaba, aos 66 anos de idade. Era
casada com Sr. Luiz Andre Stoco. Era
filha do Sr. Clementino Buneo de Ca-
margo e da Sra. Rosaria Aparecida Rota
de Camargo, falecidos. Deixa os filhos:
Evelin Stoco Polato casada com Mar-
cio Polato, Ivan Camargo Stoco, Vivan
Camargo Stoco Silva casada com Le-
andro Moura Silva. Deixa 02 netas, de-
mais parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia 4 às 16:30 hs, saindo
a urna mortuária do Velório Municipal
de São Pedro, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de São Pedro. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IRMA PEREIRA RODRIGUES
faleceu dia 4 na cidade de Piracicaba,
aos 95 anos de idade, era viuva do
Sr. Olicio Rodrigues. Era filha do Sr.
Sebastião Pinto Pereira e da Sra. Flo-
r inda Nicl ioranza Pereira, falecidos.
Deixa os f i lhos: Dra Maria da Graça
Rodr igues  Bérz in  v iuva  do  Sr .  Dr .
Fausto Bérzin e Carlos Alberto Rodri-
gues – falecido. Deixa 02 netos, 02
bisnetos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento foi realizado no
dia 5, ás 13:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba – Sala Esmeralda,
seguindo em auto fúnebre para o Cemi-
tério Municipal de Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NEUZA MARIA AMARAL RIBEI-
RO faleceu dia 3 na cidade de São Pedro,
contava 65 anos de idade e era casada
com Sr.Marco Rui Ribeiro. Era filho dos
finados Sr. Jose Luiz do Amaral e da Sra.
Maria Aparecida Amaral. Deixa o filho:
Gabriel Ubiratan. Deixa neta e demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamento deu
se dia 4 saindo o féretro ás 14:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus –Sala 1 se-
guindo para o Cemitério Parque São Pe-
dro onde foi inumada em jazigo da famí-
lia. Esta sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. RUBENS SALVADOR SORTINO fa-
leceu ontem na cidade de Piracicaba aos
87 anos de idade e era casado com a
Sra. Josete de Jesus Dante. Era filho dos
finados Sr.Emilio Sortino e da Sra. Jose-
phina Tolesano Sortuno.Deixa irmão, so-
brinhos, demais parentes e amigos. O se
corpo foi transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamento dar se
hoje saindo o féretro ás 15:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus –Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de São Pedro
onde será inumado em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

DOSITEC BOMBAS E COMPRESSORES INDUSTRIA E CO-
MERCIO EIRELI, torna público que requereu junto a SIMAP -
 Secretaria Municipal de Infraestrutura e Meio Ambiente
a Renovação da Licença de Operação para a atividade
de fabricação de equipamentos hidráulicos e pneumáticos,
peças e acessórios, exceto válvulas,, localizado(a) Rua: Jor-
ge Anéfalos, 40 - Parque Orlanda - Piracicaba - SP.

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

CNPJ 11.513.961/0001-16

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 01/2023 - REPUBLICAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação (Pregão Presencial
nº 01/2023) pelo tipo Menor Preço. Objeto: Contratação de em-
presa para fornecimento, implementação, reemissão e admi-
nistração de cartão alimentação, por meio eletrônico (cartão
magnético), protegido por senha, com recarga mensal e permi-
tindo acúmulo de valores para aquisição de gêneros alimentíci-
os de primeira necessidade em estabelecimentos comerciais,
através da utilização de rede conveniada a sua prestação de
serviços, cujos cartões serão destinados aos funcionários da
Fundação Agência das Bacias PCJ. Prazo para entrega dos en-
velopes: 23/02/2023, às 14h30 (catorze horas e trinta minutos),
na sala 803 do Edifício Rácz Center, na Rua Alfredo Guedes,
1949, Higienópolis, Piracicaba, SP. O Edital completo encontra-
se à disposição na sede da Fundação Agência das Bacias PCJ,
na Rua Alfredo Guedes, 1949, Edifício Rácz Center, sala 604, Higi-
enópolis, Piracicaba, SP, no site www.agencia.baciaspcj.org.br e
no site comitespcj.org.br. Eduardo Massuh Cury – Pregoeiro.
Sergio Razera – Diretor-Presidente.
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